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別記第 1 号様式 t 代表者 経理責任者 起案者

会派名 ポ土谷氏主廷 支 出 調 主巨ヨ主 J著書 a 議島
区 分 事 由 費 目 . 金 額

1 調査研究費
交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 調査委託費 振込料

会場費 講師謝金 出席者負担金・会費

2 研 修 費 交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 食糧費 振込料

会場費 交通費 自動車燃料費
手工会具主うち

J〆(] , "p r:f' J E 
資料作成費 広報誌(紙) タ/t>.I'�'.J 報告書等印刷費

広 報 費 ïf 議会ニユ骨λð-cY f
送料(折込料含む) ウェブページ掲載代 茶菓子代

fEV ~'J イ勺 振込料

4 広 聴 費
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 茶菓子代 振込料
、

5 要請 ・ 陳情活動費
交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 振込料

6 会 議 費
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 振込料

7 資料作成費
印刷製本費 翻訳料 筆耕料

振込料

資料購入費
法規追録代 参考図書代 新聞雑誌等購読料

8 
有料データベース等利用料 振込料

9 人 イ牛 費 賃金 社会保険料等 振込料

事務所費
備品購入費 '事務機器等リ ース代 消耗品等事務費

10 
印刷代 振込料 配送手数料

通信運搬・自動 電話料等(按分) 郵便料等 自動車燃料費(按分) ‘ 
11 
車燃料費 その他

使用者 央三重ー 犠|戸出年月日 r:l υ/6 年タ 月 .J tl 日
現金出納簿

よ、 l口b、 言十 1t /()ンノ JJ 円支出番号



支出明細書兼支出証明書

別記第 2 号様式

f 支出番号

名

式報 iE(紙)

目費区 分 ※該当する区分にO印

1 調査研究費 2 研修費;①広報 費 4 広聴費
?一一一一一一 一

5 要請 ・ 陳情活動費 6 会 議 費 7 資料作成費 j 8 資料購入費
ト一一一一一一一一--1一一一一一一一一一一_.-1一一一一一一一一一一一__.1一一一一一一一一一一
10 事務所費 111 通信運搬・自動車燃料費(郵便料等) ※該当する支出費目を記入

一墨絵曾空_F14-広報芯ゴ1ß2_ti!径丘一一一一一一ー一一一一一|的目出支

(支出事 由)

ぷ会民主径一掛かペグ乏f組位!J_一一一一一一一
容内

司恥

額人
..ll!.." 支先支支出年月 出出日 -

円J' J>.J タ /0 ，問岩手土印列(株)~(//~年タ月 μ 日

上記のとおり支出します。

⑮ 」但止
/¥ 

議員氏名

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

No_ 027330 室
田

収領

殿~>ム，苧 Jえ⑦行/公広三;fZJ

~-_ .-". 

ヂ 4-10983-

平成 三芸 年 々 月 》ぺ〉 日 上記正に領収いたしました

v陽光
代

本社/福
TEL 

東京連絡所/ 東京
TEL(03) 

但し 可;久与とこ二l...-ヌム:-62号行例代

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください。

※欄内に貼付できない場合は、別記第 11 号様式「領収書等整理票j に貼付じてください。
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の特徴

3.11 東日本大震災、原発事故から5年

早急な除染の完了L福祉・教育・子育ての充実を

「議案J月市議会

について質しました。 特に、除染作

業で出された除去土壌の運び出しに

向けた早急な積込場の設置と増設、

小・中学校に保管されている除去土

壌の一日も早い運び出し、高齢者健

康長寿サポー ト事業の拡充(路線パ

スの無料化等)を提起しました。

八重樫議員は、「介護にかかる諸

問題j 、「被はく防護対策、環境改善

策」、「子育て・女性の活躍推進J 、「安

全な市民生活j について質しまし

た。 特に、介護職員の一刻も早い処

遇改善、保育所の得機児童の解消及

び保育料無料化の拡大、保育士の処

遇改善、放課後児童クラブの拡大と

保護者負担の軽減を提起しました。

今後も「安全・安心j のまちっく

りに全力で取り組んでまいります。

子育て支援・女性の活躍推進61 事業

に、 66億2 ， 325万円、 @安全・安心

なまちづくり 113事業に、 67億 1 ， 709

万円、 ⑥健康長寿社会の実現79事業

に49億129万円、 ⑦教育環境の充実

64事業に、 42億3 ， 010万円、 ③イン

フラ・交通体系整備54事業に96億

8 ， 641 万円となり、 2016年度一般会

計当初予算は 、 前年度比5.4%減(除

染費用の減)の 1 ， 346í意9 ， 000万円と

なり、一般会計、特別会計、企業会

計を合わせた当初予算総額は、前年

比3.0%減の2 ， 348億333万円となり

ました。

2015年度 3 月補正予算は、歳入で

は、市税の減額 (7.4億円)等、 歳

出では、財政調整基金への積み立て

等の補正を行い、 81 億7 ， 504万円の

減額で累計1 ， 613億円 1 ， 335万円とな

りました。

来日本大震災原発事故より 5
年が経過しました。 2016年 3

月時点での一般住宅等除染の状況

は、 94 ， 891件の発注に対し、 83 ， 949件

が完了で88.5%、また道路除染は、

2 ， 085.5kmの発注に対し、 782.4km が

完了で、 37.5%の進捗率とな っ てい

ます。 一般住宅等除染、道路除染と

も 当初の計画より遅れており、安

全・安心な生活環境を取り戻すため 、

さらなる迅速な除染が求められます。

3月市議会=3月補正予算
• 28年度当初予算

社会民主党は、代表質問を飛田
義昭議員が、市政一般質問は

八重樫小代子議員が行いました。

飛田議員は、「平成28年度予算編

成の考え方j 、「重点、 8 分野の事業j

社民党の発言と態度

郡山市議会の 3 月定例会は 2 

月 23日開会、 3 丹市日開会の

円程で開催されました。 2016年度当

J予算は、第五次総合計画第九次実

施計画の基本目標である[復興力の

維持・強化~地域みがき 人が輝く

郡山の創生J を目指し、「重点 8 分野j

に重点的に予算配分をした編成と

なっています。 予算の内訳は、 ①被

はく防護対策17事業に、 183億4 ， 471

万円、芝、産業の活性化77事業に 、 68

億2 ， 628万円、 ③定住・交流入口の

増加45事業に、 5 1.意6 ， 348万円、 ④ 「非核平和宣言都市J 国分寺市行政調査
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代表質問市政について、社民党市議図的質問しました。

昭義

王
宮一

耳
一国

宝
飛

平成28年度予算編成の
考え方について

国品川市長就任 4 年目を迎える
中で 、 東日本大震災と東京電

力福島第一原子力発電所事故から 5

年が経過 します。 市長として、本市

の更なる発展と市民の 「安全・安心」

を確保し市政運営を進められます

\ 何処に重点を置き予算編成され

たのか伺います。

国カず進める、震災や原発事故

対策として[集中復興期間」

が終え、新たに、「復興・倉Ij生期間j

を迎え、創生への一歩を踏み出す時

期に入ること、また、少子化・人口

減少対策、 2025年問題、頻発する台

風や集中豪雨による災害対応等に新

たな行政課題に伴う財政需要が見込

まれることから、歳入歳出ともに大

変厳しい状況にあります。 このよう

な中、 国・県の財源はもとより、民

間活力、 公有資産の活用等、様々な

手段で税外収入確保に向けた取り組

みを行い、 既存事業の見直し、徹底

した経費削減に努め、 時代の変化と

ともに要請さ れた課題に対して対応

す る、予算編成を行いました。

被ばく防護対策について

国市内の小中和一般住宅
等で保管されている「除去土

壌等j の搬出は、 何時の時期になる

のか。

民 本市の状況は、保育所・幼稚

叫 園等、 138箇所、 5 ， 400rrìの除

去土壌等の掘り起こしを、平成28年

度早々に発注してまいります。 また、

積込場の整備の進捗や、中間貯蔵施

設への輸送量の拡大等を見据え 、 順

次、 一般住宅等や小・中学校、公共

施設についても除去土壌等の掘り起

こ し・輸送を拡大し て まいります。

田郡山市全体の 「除去土壌等J
はどの位あるのか。

平成27年度12月末時点、での除

去土壌等の保管量は約65万ば

であり、最終的には、 約100万 rrì の

発注量を見込ん でい ま す。
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緊急雇用対策事業は、平成20

年の 1) ーマンショ ッ ク後、地

域の雇用失業情勢力、厳 しい中で、離

職 した失業者等の雇用機会を創出す

るた め、 県の基金を活用して雇用の

受け皿を作り出す事業として行って

きました。

今後におきましでも 、 景気動向を

注視し なが、ら雇用対策の強化を図 っ

てまいります。

一般質問市政について、社民党市議図から質問しました。

置璽E
八重樫小代子, ~ ， 

介護予防について

国平成2聞から始まる「介護
予防 ・ 日常生活支援総合事業j

では、基本チェッ ク リストによ り 、

二次予防対象者になった方達につい

ての介護予防メニューなど内容はど

うなのか{司います。

" ( 
要介護状態となる 1) スクが高

い二次予防対象者のための、

「チェックリストJ は、「おたっしゃ

長寿アンケートj に変わり、一般介

護予防として、 75歳以上の独居高齢

者等に送付し、アンケー 卜結果に基

づき、運動機能向上、口腔衛生機能

向上など各種介護予防教室の案内を

していくほか、閉じこもりリスクが

高い方には、 訪問支援を行います。

待機児童の解消について

国平成問 1 月 1 日現在の認可
保育施設待機児童数は、合計

72人でした。 平成28年度の当初予算

「市内 10箇所の幼稚園・保育所を新

設・開設J で、 f寺機児童の解消は図

れるのか伺います。

認可保育所等 8 施設、定員

285名分、認定こども園 2 施

設、定員 190名分を整備す る ととも

に、 既存民間認可保脊所の改修工事

で10名の定員増などで、総定数

4 ， 051 名の整備を計商しており年度

の確保すべき目標量を超える見込み

です。 今後も民間活力を生かした施

設整備を促進し、待機児童の解消を

目指します。
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2 ， 396人で、 4 年生~6 年生は521 人

でした。 児童福祉法により、平成27

年度から 6 年生まで入会が可能と

なっています。入会希望が叶えられ

ていない小学 4 年生~6年生へ対応

す る ため「どの子も同じ郡山市の

子」として平等に扱う「放課後児童

クラブの平準化」の取り組みは、で

きないのか伺います。

z 平成27年 4 月 1 日現在、放課

後児童クラブ33校のうち 18校
で 6 年生までの受け入 れが、可能と

なっています。今後とも、各小学校

の将来の児童数の推移や利用状況を

踏まえ、余裕教室等を活用し、 6 年

生までの受け入れに向けて取り組ん

でまいります。

平和への取り組みについて

闘郡山市には「戦争記念館Jr平
和資料館j がありませんが、

戦争に関する情報収集や関係品の収

集・保存で後世に伝承すべき。

(仮称)公文書・歴史情報館検. 
討委員会において、検討します。



今後の郡山請す政の課題は伺か

何処の自治体でも抱えている、大

きな課題は、少子高齢化社会の到来

で日本は2008 (平成20) 年をピーク

として既に人口減少時代に突入して

おり、地方では深刻な状況にありま

す。

国も2014年(平成26) 年 12月 27 日

「まち・ひと・しごと創生総合戦略J

を策定し、「しごとの創生J と「ひ

との創生j の掠循環の実現による東

京一極集中の是正、「若い世代が安

心して就労し、希望通り結婚し、妊

娠・出産・子育てができるような社

会経済環境の実現j 浸び[地域が直

面する課題を解決し、地域の中にお

いて安全・ 安心で心豊かな生活の確

保」の 3 つの視点、を基本に国の 4 つ

の基本目標を踏まえて郡山市の総合

戦略策定がスタートします。平成27

年度から平成31 年度までの 5 年間で

まとめられます。

郡山市の将来の「まちづくりや人

口減少対策」及び「復興力の維持・

強化J 誰もが安全 ・ 安心に暮らせる

都市環境の整備等が図られた計画が

示されます。

行政が進める民間に出来る
ことは民間に任せる仕組み
づくり進む

本当にこのようなシステム作りが、

進んで市民のサービスが向上するの

3月議舎で決まったこと
み者まざまの暮らしと市政に反映されます!

「ふるさと再生除染実施計画j に

基づき、平成28年度の完了を目指

し、追加同意分住宅(予定件数1 ， 000

件)を除染します。なお、これまで

の計画10万 4 千件(発注 9 万4 ， 891

件)のうち、 3 月 16日現在の完了は、

87.ï3 ， 949件 (88.5 %)で、手成28

年度完了予定です。

Iflß山をワインの産地に
I i自域の特性を生かした6次化 | 
|の推進 | 

I 4，410万円(市単独予算

郡山地域産業 6 次化推進事業181

万円、果樹農業 6 次産業化プ口ジェ

ク卜事業4 ， 229万円です。 予算内容

は、農・商・工・観光等異業種が新

たな産業ネット ワークを構築するた

めの委員会の運営に要する経費や、

ワイン用ブドウの産地を新たに形成

するために、農家ヘブドウの苗木、

裁培用資材の購入費用芯ど 、 対象事

業費の 5 分の 4 以内、(上限10a 当

たり 90万円)です。

原発事故による風評被害対策にも

貢献するとのことです。

防犯nや施設に lED 化を誰進
年次計画で経費を割減
3龍500万問 (市単独予算)

既存の防犯灯(約 3 万灯)を 28年

度約6 ， 000灯を LED 化予定 (5 か年

計画)、総合卸売市場の照明や、障

害者福祉センターや美術館の照明

か問題であります。現状では原発事

故による放射能汚染で出された「除

去土壌のJ 保管等の課題、公共施設

老朽化の維持管理対策の課題、人口

減少に伴う財政の確保対策の課題、

徹底した行政改革の推進等で「民間

との連携」で現業部門の委託化の推

進、さらに、市民に対するサービス

が自治体の手から離れていくことの

不安等、本来行政は、預かった税金

を市民の要望や意見に沿った内容で

市民に事業として提供することだと

患います。

行政の役割が求められると思いま

すが、市民の方々のご意見等をお聞

かせ下さしL

LED 化です。

保育料無料化・軽減に
1 億6 ， 315万円
多子世帯保育料軽減に
1 ， 936万円

4 月より所得制限の緩和(市民税

均等割額9.7万円二争13.3万円へ引き

上げ、)により幼稚園・保育園に通う

児童の約半数が対象となることにな

りました。また、多子世帯保育料軽

減事業が拡大され、 18歳未満児童が

2 人以上いる世帯の第 2 子で、認可

外保育施設を利用する 3 歳未満の児

童に、保育料の一部を月 5 ， 000円を

市内8箇所の老人福祉施設
新設に
2億2 ， 216万問

要介護者の入所介護や在宅介護を

支援するため、特別養護老人ホーム

( 1 施設60床)、地域密着説サービス

事業所 (7施設)を設置する事業者

に対し、設備整備費用や、開設準備

費用の補助を行うことになりました。

(仮称)西田小学校建設事業に
8億 1 ，515万円

義務教育 9 年間を見通した教育環

境を整備するため、平成30年度開校

を目指し、西田中との一体整備によ

る学校を建設することになりまし

た。用地取得、敷地造成、プール解

体工事、検討委員会等です。



総務・財政常任委員

飛国義昭

杭打ち工事の着手に伴い、 杭打ち機により、試験掘

りを行ったところ、施工盤から 2m~3mの深さで堀

削孔が崩れ始め、時間の経過とともに孔が拡大し、杭

打ち機が転倒するおそれが生じたことから、杭打ち工

事を一時中断し、対処方法として、試

しに施工盤から 5m程度の深さにおい

てセメント系固化材混λ して土と撹持
した結果、止水効果が.確認された。 そ

の結果、合計131 セットの杭打ち工事

が進められることになります。

市内の団体や地域住民からの新駅設置の要望が寄せら

れ、今日まで JR 側と協議を重ねてきたところ、お互い

が新駅の設置に向けて確認がなされました 。

郡山市としては、公共交通機関の利便性向上を図るた

め、平成29年春の開業に向けた磐越西

線「郡山富田駅j の新設工事カf進めら

れます。 さらに、新駅周辺の住民や関

係機関代表による懇談会を設置し、新

駅の利活用によるまちのあり方の検討

が進められることになります。

保育所待機児空 文教・福祉常任委員

放課後児童クラブ待機児童問題についオ 飯塚 裕一
議案第23号 [郡山市東山霊園管理基金条例の一部を改

正する条例j は、永代管理料に加え、墓所使用料も基金

に積み立てることができるようにするための改正でした。

審議の過程で、合葬墓の焼骨を 20年間保管する[個別埋

蔵室j の申込み件数が、当初の見込み

150件を超える400件、直接埋葬が可能

な[合葬室j の申込件数が、 260件あっ

た、と報告されました。

「合葬墓j は、社民党が10数年前か

ら調査し、市に要請してきたものです。

2016年 1 月の保育所の待機児童数は、 72名となってい

ましたが、 3 月には、 82名と増加していることが明らか

となりました。 今まで保育所等では定員を超えて入所さ

ゼてていま すが、情機児童問題は解消されていません。

なぜ、 解消されないのか、もう一度原

点、に戻り、施設、人的要因、保護者の

希望等総合的に問題を洗い出し、早急

に対応していく必要があります。 同時

に放課後児童クラフ、等についても注視

していく必要があります。

LJI空型l
3 月 27日、社民党市議団は、

法政大学市ヶ奇キャンパスにお

いて開催された「市民と議員の

条例づくり交流会議j に参加し

ました。市民の生活実態からの

市政のあり方など学べました。

3 月 28日には、国分寺市に子

青て(保育園や学童保育の待機

児童対策や保護者負担など)、

学校図書館司書の配置 ・ 雇用形

態等について、行政調査させて

頂きました。特に国分寺市で

は、学校図書館司書は、郡山市

のように「各学校 PTA 雇用で

司書の賃金は、市と保護者の折

半j ではなく「市の嘱託職員で

保護者の負担はな しづというこ

とでした。あくまでも 「公教育J

として「市の雇用j でした。

いわれでいます。 一方、郡山市の保育士は

正規保育土199名、臨時保育土144名が働い

ています。 一億総活躍社会、同一労働同一

賃金を目指している中、保育士の処遇改善

と正規保育土を雇用すべきことから反対し

社民党は、平成28年度条例議案第105号

いわゆる[保育士配置要件に関する条例j

に反対の立場で、また、請願「へイトスピー

チを禁止する法律等の強化対策J 及び請願

「消費税10%への増税中止等j については、

賛成の立場で、八重樫小代子議員が討論し

ました。 一ー

議案第105号の、①朝夕等の児童が少数

となる時間帯における保育士配置に係る特

例、②幼稚園教諭及び小学校教諭並びに養

護教諭の活用に係る特例、③保育所におけ

る保膏の実施にあたり必要となる保育士配

置に係る特例は、 保育の正規資格を持ち、

子ども達に専門的に保育を行う 、 という保

育環境から逸脱することが懸念されます。

また、平成23年度厚生労働省委託事業報告

では、保育士資格を持ちながら、保青土と

して就労していない「潜在保育士J は、約
57万人、近年では60万人起とも70万人とも

0
 

1
H
a
」7

 

1
U
 

+g 
請願 「へイ ト スピーチを禁止する法律等

の強化対策j は、福島県議会で 「へイトス

ピーチ対策の強化を求める意見書j カず衆参

議長、総理大臣等に提出されていること

や、国連人種差別撤廃委員会から「法によ

る規制j を勧告されていることなどから、

憲法第二十 条で保障する 「集会、結社、

言論、その他一切の表現の自由J に十分配

慮したうえで、請願に賛成しました。

請願「消費増税の中止」は、応能負担の

税制度にすべきことから賛成しました。

ご提言・と意見を寄せてください。
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別記第 1 号様式 代表者 経理責任者 起案者

会派名 手土会民主党 支 出 調 量巨ヨ主 選挙 唱z哩3v王& 陛民
区 分 事 由 費 目 . 金 額 |小

l 調 l 査研究 費
交通費 旅費 ー 自動車燃料費

資料作成費 調査委託費 振込料

会場費 講師謝金 出席者負担金・会費

2 研 {彦 費 交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 食糧費 振込料

手主会民主党
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 広報誌(紙)
~ 広 報 費 市議会ζr之 68 3

報告書等印刷費
之ケrf~ アタタ

折必料
送料(折込料含む) 之lÆlタタ ウェブページ掲載代 茶菓子代

振込料

4 広 聴 費
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 茶菓子代 振込料
、

5 要請・陳情活動費
交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 振込料

6 会 議 費
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 振込料

7 資料作成費
印刷製本費 翻訳料 筆耕:料

振込料

資 料購入費
法規追録代 参考図書代 新聞雑誌等購読料

8 
有料デ}タベース等利用料 振込料

9 人 件 費 賃金 社会保険料等 振込料

事務所費
備品購入費 事務機器等リース代 消耗品等事務費

10 
印刷代 振込料 配送手数料

通信運搬・自動 電話料等(按分) 郵便料等 自動車燃料費(按分)
11 
車燃料費 その他

使用者 共 止 @J支出年月日 ÐlfJ ノd 年タ月，，2..()日 現金出納簿
〈ダ J口b、 言十 dY4Y 仇 円支出番号 . 



別記第 2 号様式

支出明細書兼支出証明書
支出番号 4・1

区 分 ※該当する区分にO印 費 目 名

1 ~ffi.I~1iJf~費 2 研修費|①広報費 4 広報費
送料(1~~14供、)三要請陳情活動費 6 会議費 7 資料作成費 j8 資料購入費

10 事務所費 i11 通信運搬 自動車燃料費(郵便料等)

/ 

※該当する支出費目を記入

支出目的
正夫考3昔重万 f~ {，千うえ殺すゐp 対閉1Íï.1主のため

/、

(支出事由) (紙)

手土会民主捻 ?益金ニューぇ 男fdF 世封一
内 容 d 

支出年月日 支出 先 支出金額

c}'O /6年タ月初日 陽光J 手土庁本'J (株、! 2 J' ♂./ラ~-st円
、

‘ 

上記のとおり支出します。

議員氏名 1/T 、 2Z a ぃ ⑪ 、

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

領収書 ぬ 027331 J 

h IZ: 民主犯 E~J-. 手議団

ダ 2 ? 3 9 4-4-・

殿

但しすiJAf夕、ご コーλ秘仏才悩みへ 平成 之S 年 今 月 〉心 日上記正に領収いたしました

金額訂正並に社印・取扱者印なきものは無効とする

一←一一ム一一… ~ "...~【」一一一一←-~…一一一一一一…一一…」 ー均一一ーー}一一一←白一 一一一一一 一一一一一一一、一一ー恥一一一

r 

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください。

※欄内に貼付できない場合は、別記第 11 号様式「領収書等整理票j に貼付してください。
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の充実

から5

・子育

相、発事

・教

大震災、
、福

の特徴f議案J月市議会

について質しました。特に、除染作

業で出された除去土壌の運び出しに

向けた早急な積込場の設置と増設、

小-中学校に保管されている除去土

壌の一日も早い運び出し、高齢者健

藤長寿サポート事業の拡充(路線パ

スの無料化等)を提起しました。

八重樫議員は、「介護にかかる諸

問題j、「被ばく防護対策、環境改善

策J 、「子育て ，女性の活躍推進j 、「安

全な市民生活j について質しまし

た。特に、介護職員の一刻も早い処

遇改善、保育所の待機児童の解消及

び保育料無料化の拡大、保育士の処

遇改善、放課後児童クラブの拡大と

保護者負担の軽減を提起しました。

今後も「安全・安心」のまちづく

りに全力で取り組んでまいります。

子育て支援・女性の活躍推進61事業

に、 66億2 ， 325万円、⑤安全・安心

なまちづくり 113事業に、 67億 1 ， 709

万円、⑤健康長寿社会の実現79事業

に49億129万円、⑦教育環境の充実

64事業に、 42億3 ， 010万円、③イン

フラ・交通体系整備54事業に96億

8 ， 641 万円となり、 2016年度一般会

計当初予算は、前年度比5.4%減(除

染費用の滅)の 1 ， 346億9 ， 000万円と

なり、一般会計、特別会計、企業会

計を合わせた当初予算総額は、前年

比3.0%減の2 ， 348億333万円となり

ました。

2015年度 3 月補正予算は、歳入で

は、市税の減額 (7.4億円)等、歳

出では、財政調整基金への積み立て

等の補正を行い、 81 億7 ， 504万円の

減額で累計1 ， 613憶円上 335万円とな

りました。

社民党の発言と態度

社会民主党は、代表質問を飛田
T 義昭議員が、市政一般質問は
八重樫小代子議員が行い ま し たc

飛田議員は、「平成28年度予算編

成の考え方j 、「重点、 8 分野の事業J

3 圃 11 東

早急な除染

し 'i:;" 日本大震災・原発事故より 5
1 下ム年が経過しました。 2016年 3

! 月時点での 般住宅等除染の状況
! は、川附の発注に対し、制49件
i が完了で88.5%、また道路除染は、

i 2 ， 085.5kmの発注に対し、 782.4km カf

l 完了で山の進捗率となってい
ます。 一般住宅等除染、道路除染と

! も当初の計画より遅れており、安
! 全・安心な生活環境を取り戻すため、
| さらなる迅速な除染が求められますo

I 3丹市議会=3月輔正予算
• 28年度当初予算

! 恐r7山市議会の 3 月定例会は、 2
1 伺り 月 23日開会、 3 月 18日開会の
! 日程で開催されました。 2016年度当

B予算は、第五次総合計画第九次実

施計画の基本目標である「復興力の

維持・強化~地域みがき 人が輝く

郡山の創生J を 目指しJ重点、 8 分野j

に重点的に予算配分をした編成と

なっています。予算の内訳は、①被

はく防護対策17事業に、 183億4 ， 471

万円 、 ②産業の活性化77毛主主に、 68

億2 ， 628万円、③定住・交流入口の

増加45事業に、 5 f:意6 ， 348万円、④ 「非核平和宣言都市」国分寺市行政調査
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三宅質問問;4刀:
風や集中豪雨による災害対応等に新 | こし a 輪送を拡大してまいります。

たな行政課題に伴']財政需要が晃込 --- 1一 広盃~ 郡山市全体のー[除去土壌等ゴー一一
一 | 医師}~

まれることから、歳入歳出とも L大 I l宝控j はどの位あるのか。

変厳しい状況にあります。このよう | 平成27年度12月末時点での除

な中、国・県の財源はもとより、民 | 去土壌等の保管量は約65万 nì

間活力、公有資産の活用等、様々な | であり、最終的には、約100万 mの

手段で税外収入確保に向けた取り組 | 発注量を見込んでいます。

みを行い、既存事業の見直し、徹底

した経費削減に罫め、時代の変化と

ともに要請された課題に対して対応

する、予算編成を行いました。
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本市産業のj蓄z註化対議について

緊急雇用対策では、県の基金

活用と合わせて市単独費の増

額を含め雇用対策の強化を図るべ

き。

緊急雇用対策事業は、平成20

年の 1) ーマンショック後、地

域の雇用失業情勢力ず厳しい中で、離

職した失業者等の雇用機会を創出す

るため、県の基金を活用して雇用の

受け皿を作り出す事業として行って

きました。

今後におきましでも、景気動向を

注視しなが‘ら雇用対策の強化を図っ

てまいります。

綾iぎく防護対策について

市内の小・中学校や一般住宅

等で保管されている「除去土

の搬出は、何時の時期になる

本市の状況は、保育所・幼稚

園等、 138箇所、 5 ， 400mの除

去土壌等の掘り起こしを、平成28年

度早々に発注してまいります。また、

積込場の整備の進捗や、中間貯蔵施

設への輸送量の拡大等を見据え、順

次、一般住宅等や小・中学校、公共

施設についても除去土壌等の掘り起

壌等」

のか。

平成28年度予算額戒の
考え75'について

品川市長就イ壬 4 年目を迎える

中で、東日本大震災と東京電

力福島第一原子力発電所事故から 5

年カf経過します。市長として、本市

の更なる発展と市民の 「安全 ・安心j

を確保し市政運堂を進められます

、何処に重点を置き予算縞成され

~のか伺います。
国が進める、震災や原発事故

対策として「集中復興期間J

カf終え、新たに、「復興・創生期間」

を迎え、創生への一歩を踏み出す時

期に入ること、また、少子化・人口

減少対策、 2025年問題、頻発する台

2 ， 396人で、 4 年生~6年生は521 人

で、 した。児童福祉法により、平成27

年度から 6 年生まで入会が可能と

なっています。入会希望が叶えられ

ていなし、小学 4年生~6年生へ対応

するため「どの子も同じ郡山市の

子j として平等に扱う「放課後児童

クラブの平準化j の取り組みは、で

きないのか伺います。

平成27年 4 月 1 日現在、放課

後児童クラフ33校のうち 18校

で 6 年生までの受け入れが可能と

なっています。今後とも、各小学校

の将来の児童数の推移や利用状況を

踏まえ、余裕教室等を活用し、 6 年

生までの受け入れに向けて取り組ん

でまいります。

帝政について、 桂民党帯議関iJ)ら質問しました。

務機児童の解漉について

平成28年 1 月 1 日現在の認可

保育施設持機児童数は、合計

72人でした。平成28年度の当初予算

「市内 1 0箇所の幼稚園・保育所を新

設・開設」 で、待機児童の解消は図

れるのか伺います。

認可保育所等 8 施設、定員

285名分、認定こども国 2 施

設、定員 190名分を整備するととも

に、既存民間認可保育所の改修工事

で10名の定員増などで、総定数

4 ， 051 名の整備を計画しており年度

の確保すべき目標量を超える見込み

です。今後も民間活力を生かした施

設整備を促進し、待機児童の解消を

目指します。

高い方には、訪問支援を行います。

置亘重う
… )\重器小代子

平等霊への譲り認みにつも

郡山市には、「戦争記念館Jf平

和資料館J がありませんが、

戦争に関する情報収集や関係品の収

集・保存で後世に伝承すべき。

(仮称)公文書・歴史情報館検

討委員会において、議討します。

務謬畿!記章クラブについて

平成27年 4 月 1 日現在の郡山

市放課後児童クラブ入会児童

数は、 38クラブ合計1 ， 920入、 {平成

28年度入会希望] アンケートでは

iiZl!lm!l 

平成28年度から始まる「介護

予防・日常生活支援総合事業j

では、基本チェックリストにより、

二次予防対象者になった方達につい

ての介護予防メニューなど内容はど

うなのかイ司います。

要介護状態となるリスクカf高

い二次予防対象者のための、

[チェックリストJ は、 「おたっしゃ

長寿アンケー ト j に変わり、一般介

護予防として、 75歳以上の独居高齢

者等に送付し、アンケー ト結果に基

づき、運動機能向上、口腔衛生機能

向上など各種介護予防教室の案内を

していくほか、閉じこもりリスクカず

介護予防について



{司処の自治体でも抱えてし?る、大

きな課題は、少子高齢化社会の到来

で日本は2008 (平成20) 年をピーク

として既に人口減少時代に突入して

おり、地方では深刻な状況にありま

す。

国も2014年(平成26) 年12月 27 日

「まち・ひと・しごと創生総合戦時j

を策定し、[しごとの創生j と「ひ

との創生J の好循環の実現による東

京一極集中の是正、「若い世代が安

心して就労し、希望通り結婚し、妊

娠・出産・子育てができるような社

会経済環境の実現j 及び「地域が直

面する課題を解決し、地域の中にお

いて安全 ・ 安心で心豊かな生活の確

~30 闘 曇崎~~臼総会予J
\2~;;? ィ九菌懇:践に認

、~

ffi~] f1jill ~，引司

一 保j ーの 3 フ1_0)視点を基本に国0) 4 つ

の基本目標を踏まえて郡山市の総合

戦略策定がスタートします。 平成27

年度から平成31 年度までの 5 年間で

まとめられます。

郡山市の将来の「まちづくりや人

口減少対策」及び「復興力の維持・

強化J 誰もが安全 ・ 安心に暮らせる

都市環境の整備等カf図られた計画が

示されます。

行政が進める民閣に器薬る
こと iSEミ翻 iこ怪せる仕組み
づくり選む

本当にこのようなシステム作りが、

進んで市民のサー ビスカf向上するの

った立と
みおさ患の暮らしと市 iこ反映されぎ認す i

| 前提文化セン歩ーが{持 i
2 s 33告万問)でリニヱーy}

j Jν品 bれる | 
昭和59年建築され、(築32) が経

過していること、さらに、市民の文

化芸術活動の推進のために、市民文

化センターの音響及び照明機器の改

修と利用頻度の高いトイレを洋式化

一:にする事業です。閉館せずに、順次

五繕が行われ完成は、 10月ころにな

ります。

5毒性の育館i覇支得者Eこ 5万閥
的援動金支給される

男性の育児参加の促進と子育て世

帯の仕事と育児の両立支援を図るた

め 5 日以上育児休業を取得した男性

従業員の方に奨励金が支給される事

業です。今年度は、 20名の方に配偶

者の出産から 8週間以内と国が企業

に助成した場合に限ることカf条件に

なります。

一段i室、言語等議録翠葉遣館
関意分桂三蓄広14.鰭32雪}j開

[ふるさと再生除染実施計画」に

基づき、平成28年度の完了を目指

し、追加同意分住宅(予定件数1 ， 000

件)を除染します。なお、これまで

の計画10万 4 千件(発注 9 万4 ， 891

件)のうち、 3 丹市日現在の完了は、

8 万3 ， 949件 (88 . 5 %)で、平成28

年度完了予定です。

喜望iむをワインの農地に!
地域の特性を設かした6次?と
の議選
4.4'ûO万詞 (帝単独予算)

郡山地域産業 6 次化推進事業1 81

万円、果樹農業 6 次産業化プロジェ

クト事業4 ， 229万円です。予算内容

は、農・商 ・ 工・観光等異業種が新

たな産業ネットワークを構築するた .

めの委員会の運営に要する経費や、

ワイン用ブドウの産地を新たに形成

するために、農家へブドウの苗木、

栽培用資材の購入費用など、対象事

業費の 5 分の 4 以内、(上限1 0a 当

たり 90万円)です。

原発事故による風評被害対策にも

貢献するとのことです。

跨犯訂苧誌設に lED1どを議選
去三次~'r霞で糧費を翻33;
3醤1500万閤 (語塾教予算}

既存の防犯灯(約 3 万灯)を 28年

度約6 ， 000灯を LED 化予定 (5 か年

計画)、総合卸売市場の照明や、障

害者福祉センタ ー や美術館の照明

F問題s:、あります。現j主主j 佐原琵事

故による放射能汚染で出された 「除

去土壌のJ 保管等の課題、公共施設

老朽化の維持管理対策の課題、人口

減少に伴う財政の確保対策の課題、

徹底した行政改革の推進等で「民間

との連携j で現業部門の委託化の推

進、さらに、市民に対するサ ピス

が自治体の手から離れていくことの

不安等、本来行政は、預かった税金

を市民の要望や意見に沿った内容で

市民に事業として提供することだと

患います。

行政の役割が求められると思いま

すが、市民の方々のご意見等をお聞

かせ下さい。

LED 化です。

保育料簸料化 。 薮i誌に

1 露、6 . 315万問
多子設帯保育料軽減iこ
"i .936万問

4 月より所得制限の緩和(市民税

均等割額9.7万円キ13 . 3万円へ引き

上げ、)により幼稚園・保育園に追う

児童の約半数が対象となることにな

りました。 また、多子世帯保育料軽

減事業が拡大され、 18歳未満児童が

2 人以上いる世帯の第 2子で、認可

外保育施設を利用する 3 歳未満の児

童に、保育料の一部を月 5 ， 000円を

上限に助成することとなりました。

帝肉8箇JS)iの老人揺桂擁護
額設に
2億2 .2Hi万関

要介護者の入所介護や在宅介護を

支援するため、特別養護老人ホーム

( -1 絡該60床)、地域密議型サービス

事業所 (7施設)を設置する事業者

に対し、設備整備費用や、開設準備

費用の補助を行うことになりました。

{薮務) 麗関小学校建設憲議広
島穫しS'j 5J3"関

義務教育 9 年間を見通した教育環

境を整備するため、平成30年度開校

を自指し、西日中との一体整備によ

る学校を建設することになりまし

た。用地取得、敷地造成、プー jレ解

体工事、検討委員会等です。



τ 檀7三国六:
郡山市には4つの常任委員会があり、予算・条例などの議案や、請願などを専門的かつ効率的に審査しています。

社民党市議会議員も各委員会に所属して、さまざまな政策実現に取り組んでいます。

屋内プ四jレ建設工事の杭打ち工事で 総務・財政常任委員
追加予算計上 1 ，4 11 万6千円 飛回 義昭

郡山市に昭和4年以来の新釈誕生
16億7 ， 607万円で「郡山富毘駅j

杭打ち工事の着手に伴い、杭打ち機により、試験掘

りを行ったところ、施工盤から 2m~3m の深さで堀

背!j孔が崩れ始め、時間の経過とともに孔が拡大し、杭

打ち機が転倒するおそれが生じたことから、杭打ち工

事を一時中断し、対処方法として、試 '/1， ‘一 τJ 

しに施工盤から 5m程度の深さにおい i 語経議翠 i 

市内の毘体や地域住民からの新駅設置の要望が寄せら

れ、今日まで JR 側と協議を重ねてきたところ、お互い

が新駅の設置に向けて確認がなされました。

郡山市としては、公共交通機関の利便性向上を図るた

め、平成29年春の開業に向けた磐越西 --d3 

線「郡山富田駅J の新設工事が進めら τ-r.!:~事三
民一一てセメン卜系固化材混λ して土と撹持 \ ~宮廷挙母jjさ れます。さらに、新駅周辺の住民や関

係機関代表による懇談会を設置し、新

駅の利活用によるまちのあり方の検討

が進められることになります。

した結果、止水効果が確認された。 そ ... \ ' Iì.牛窓~'"!=-.んも L

の結果、合計131 セットの杭打ち工事

が‘進められることになります。

保育所待機克曹 文教 ・福祉常任委員

放課鐙児童クラブ鰍児童筒題にっぽ飯塚 裕一
東山霊国合葬墓の申し込み 環境・経済常任委員

当初の見込みを超える! 八重擦小代子
2016年 1 月の保青所の待機児童数は、 72名となってい

ましたが、 3 月には、 82名と増加していることが官月らか

となりました。今まで保青所等では定員を超えて入所さ

せ てていますが、待機児童問題は解消さ れ ていません。

議案第23号 「郡山市東山霊園管理基金条例の一部を改

正する条例J は、永代管理科に加え、墓所使用料も基金

に積み立てることができるようにするための改正でした。

審議の過程で、合葬墓の焼骨を20年間保管する「個別埋
なぜ、解消されないのか、もう一度原

点、に戻り、施設、人的要因、保護者の

希望等総合的に問題を洗い出し、早急

に対応していく必要カずありますも 同時

に放課後児童クラフ等についても注視

していく必要があります。

社民党は、平成28年度条例議案第105号

いわゆる「保育土配置要件に関する条例j

に反対の立場で、また、請願「へイ トスピー

チを禁止する法律等の強化対策j 及び請願

「消費税10%への増税中止等j については、

賛成の立場で、八重樫小代子議員が討論し

ました。 -

議案第105号の、①朝夕等の児童が少数

となる時間帯における保育土配置に係る特

例、②幼稚園教諭及び小学校教諭並びに養

護教諭の活用に係る特例、③保育所におけ

る保育の実施にあたり必要となる保膏土配:

置に係る特例は、保育の正規資格を持ち、

子ども達に専門的に保育を行う、という保

育環境から逸脱することが、懸念されます0

. また、平成23年度厚生労働省委託事業報告

では、保育士資格を持ちなが、ら、保育士と

して就労していない[潜在保育土J は、約

57万人、近年では60万人超とも70万人とも

蔵室」の申込み件数が、当初の見込み …刊戸-d3
150件を超える400件、直接埋葬が可能

な「合葬室J の申込件数が\260件あっ
た、と報告さ れま した。

「合葬墓j は、社民党が10数年前か
ら調査し、市に要請してきたものです。

いわれでいます。一方、郡山市の保育士は

正規保育土199名、臨時保育士144名が働い

ています。一億総活躍社会、同一労働同一

賃金を目指している中、保育士の処遇改善

と正規保育士を雇用すべきことから反対し

ました。

請願 [へイトスピーチを禁止する法律等

の強化対策J は、福島県議会で「へイトス
ピーチ対策の強化を求める意見書j が衆参

議長、総理大臣等に提出されていること

や、国連人種差別撤廃委員会から「法によ

る規制j を勧告されていることなどから、

憲法第二十一条で保障する「集会、結社、

言論、その他一切の表現の自由j に十分配

慮したうえで、請願に賛成しました。

詰願[消費増税の中止j は、応能負担の

税制度にすべきことから賛成しました。

ご提言・ご意見を寄せてください。

3 月 27目、社民党市議団は、

法政大学市ヶ谷キャンパスにお

いて開催された「市民と議員の

条例づくり交流会議」に参加し

ました。 市民の生活実態からの

市政のあり方など学べました。

3 月 28日には、国分寺市に子

育て(保育園や学童保育の待機

児童対策や保護者負担などに

学校図書館司書の配置・雇用形

態等について、行政調査させて

頂きました。特に国分寺市で

は、学校図書館司書は、郡山市

のように{各学校 PTA 雇用で

司書の賃金は、市と保護者の折

半」ではなく「市の嘱託職員で

保護者の負担はないj というこ

とでした。あくまでも「公教膏j

として「市の雇用」でした。



別記第 1 号様式 代表者 経理責任者 起案者

支 出 調 ヨEヨ主
F司 、旬ー、 、 ・、

.' . 
会派名 社会氏主従j 、‘

区 分 事 由 費 自 . 金 額

I 調査研究費
交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 調査委託費 振込料9

会場費 講師謝金 出席者負担金・会費

2 研 修 費 交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 食糧費 振込料

hdb氏 主究J
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 広報誌(紙) タ/ρ )'ó\J 報告書等印刷費
用、玉、J 費 市議会こユ沢第6f;-広 幸R

送料(折込料含む) 茶菓子代 タ/ρ ， jJ J>)ワェブページ掲載代

-r: 17 lri7 rJ 1-'句 振込料

4 広 聴 費
会場費 交通費 自動車燃料費

資料作成費 茶菓子代 振込料
、

5 要請 ・ 陳情活動費
交通費 旅費 自動車燃料費

資料作成費 振込料

6 会 費
会場費 交通費 自動車燃料費

三E務悼

資料作成費 振込料

7 資料作成費
印刷製本費 翻訳料 筆場1・13ト

振込料

8 資料購入費
法規追録代 参考図書代 新聞雑誌等購読料

有料データベース等利用料 振込料

9 人 作I~ 費 賃金 社会保険料等 振込~q・

事務所費
備品購入費 事務機器等リ ース代 消耗品等事務費

10 
印刷代 振込料 配送手数料

通信運搬・自動 電話料等(按分) 郵便料等 自動車燃料提 (按分)
11 
車燃料費 その他

一
使用者 ;土土

点在』 ~J支何日 rJ. 0 /6 年 3 月/ 日
現金出納簿

メダ ぷlコ〉、 言十f 、 支出番号 タ'/ 叱/♂J 〆



別記第 2 号様式

支出明細書兼支出証明書
支出番号/ふ九

区 分 ※該当する区分にO印 費 目 名

5 要請 ・ 陳情活動費 広報ずIt (紙)1 一日L2i訂正十1王
10 事務所費 ※該当する支出費目を記入

F 

支 出 目的 政務活窃(:イ千 7広 立主)(3争~)豆丞笠一一一一…

(支出事由)

一五会民主袋一主主義金二 ユ久努~6f ; 宝石山 し て
内 容

支出年月日 支出 先

，2 0/6年 2 月/日 湾北ネ土 手FIrP'J (株) 〆4 
¥ 

上記のとおり支出します。

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

領収書

?工広?広三 ft;;

多t 4-/0 983-

支 出金額

. ー .{t/o " ;; �? .j 

議員氏名 主 ム、旦;z 
/¥  

No.028110 

民支

但しず:え427rえする吟 Ffぷi六 平成 ヱ 8 年 5 月 7 日 上記正に領収いたしました

本

金額訂正並に社印取扱者印なきものは無効とする

※複数の領収書等を貼る場合は、 重ならないように貼付してください。

※欄内に貼付できない場合は、別記第 11 号様式 「領収書等整理票」に貼付じてくだi さい。

円
" 

⑮ 
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丹市議会 f議案J の特徴

市民の格差と貧困をなくす

取り組みを進めます

守r?山市議会定例会は、 6 月 16 目

白μ開会、 6 月 30日閉会の日程で

開催され、市政一般質問には、 18名

が登壇いたしました。

提出された議案は、予算議案 3件

(一般会計、国民健康保険、下水道

事業)、条例議案11 件(郡山市議会

議員及び郡山市長の選挙における選

挙運動の公営に関する条例の一部を

改正する条例ほか)、その他議案 9

件(工事請負契約、 財産の取得、専

決処分の承認を求めること)と人事

案件が 9 件でした。

一般会計補正予算案は、 193億

4 ， 705万 8 千円、累言十1 ， 539億628万

6 千円(対前年度 6 月比3.5%増)、

特別会計予算案 は、 5 億1 ， 698万 6

F 円、累計1 ， 003億3 ， 472万 5 千円

(対前年度 6 月比0.5%減)の合計

198億6 ， 404万 4 千円、累計2 ， 542憶

4 ， 101 万 1 千円(対前年度 6 月比

1.9%増)となりました。

補正予算案の主な内容は、除去土

壌等搬出事業、一般住宅等除染事

業、熱海町駅前フットホールセン

ター整備事業、三和小学校(三穂田

町)地域子ども教室事業、待機児童

社部総

E2 含信号
tE 三{壁
X lllTヌ; 品占 i右足

九二千台義常

手 T 言語雲
中 三 喜芸員
公以期

im e 

解消のための認可保育所等整備補助

事業などです。

また、 6 月定例会では、国民健康

保険特別会計の本算定で、基礎課税

(医療)分の引き上げ\後期高齢者

支援金分の引き上げ、介護給付金分

の据え置きとなる案等もありまし

た。

「フットポールセンター整備事業j

については、創風会より予算額減額

の「修正案J が提出され、その修正

案か.賛成多数で可決 しました。

なお、提出された議案はすべて賛

成多数で可決されました。

社民党の質問・発言と態度

社民党市議団は市政一般質問
には、飛田義昭議員が「文化、

スポーツ事業についてJ (本市のス

ポーツ振興のビジョンについて、市

体膏協会への補助金についてなど)

「市民団体、地域からの要望実現に

ついて J (行政センターへの予算配

分の見直しについてなど) r本市の

被はく防護対策について J (除去土

壌等の搬出計画について、地域や市

民に対する説明会についてなど)を

社)\環
{君ß ，*吾E-撮
「山長a~三了

行主樫経
23 党 '1、済
九池市手、常
壬 宮議以'任
TT 嬰ナ雪
主主事記只
三長宣

費し、飯塚裕一議員は、「郡山市の

放射能対策について J (小中学校の

除去土壌等の搬出計画について、通

学路の再除染についてなど) r高齢

者の安全・安心についてJ (高齢者

健藤長寿サポー ト事業の申請・利用

促進についてなど) r郡山市の子育

て・教育問題について J (保育所の

待機児童の解消について)を市民の

生活実態からの問題解消のため、そ

れぞれに質問しました。

また、定例市議会最終日の本会議

において、八重樫小代子議員が、議

案第110号中の「フットボールセン

ター整備事業J について賛成の立場

で討論するとともに、議案第118号

[郡山市幼保連携型認定こども園の

学級の編制、職員、設備及び運営に

関する基準を定める条例の一部を改

正する条i7UJ について、反対の立場

で言すE禽しました。

社民党は、今後も「平和で格差と

貧困、原発をなくすj ために、問題

解決に向け、運進してまいります。

どうぞ、市民の皆さまのご意見等

をお寄せ下さいますよう、よろしく

お願L 、致します。

除去土壌の仮置き場

社会高文

E 君主援宇
守車王-..・福
23i 党。祉
九梗市事言語百
三 塁議佳
子空理一委

t ーヨr:.x.. 国
号- .迂 r、呂

九丁理一一
九六担塑
七六当 8



同市政について、桂民党市議図から質問しました。

3亘E
飯塚裕一

本市の放射能対策について

固 [道路除染モニタ川を
見ると、測定地点72箇所の中

で、未だ0.23μsv / h を超える地

点、力、 50cm のと ころで 17箇所 (22%)

残っている。早急に再除染を実施す

べきと考えるが。

通学路の再除染については、

引き続き環境省と協議を進め

ていく 。

国大町校南側の道路をはさ
んだすぐの場所に「仮々置き

場J が造られ、 日々除去土壌等が搬

入されている。子どもたちの安全・

安心のため、 一日 も早い運び出 しを

行う必要があると考えるが。

!lb11 輸送時期は、空間放射線量
率、 子ど もが利用する施設、

積込場の周辺地区等諸事情を総合的

に勘案し実施してし、く。

高齢者の安全・安心について

園高齢者健康サポート事業で対
象者全員に利用券が届くよう

封書で返送を求めるなど、より簡便

な方法に変更する必要カずあると考え

る力、。

より多くの高齢者の皆様に利
回ι11

用していただけるよう、本人

確認のあり方と合わせ、郵送で申詰

していただく方法など、より申請し

やすい方法を検討してし 1 く 。
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応するための臨時保育士の採用など

対応してきている 。 今後とも、待機

児童解消、公立保育所の適正な運営

のため、保膏士の確保を進めてし 1 く 。

〈奨学資金給与事業の拡充》

国経済的理由により高等学校等
への進学が困難な生徒に対

し、市の奨学資金給与事業の予算を

増額し、給与者数を増やしていくこ

とか‘必要と考えるが.。

~...:~! 市費による継続的な財源確保
ー と篤志家からの寄付金の原資

を総合的に展望しながら、新規採用

人数の増員について検討して行く 。

〈教職員の長時間勤務の解消〉

国学校教職員の時吋務縮減
には、具体的な数値目標を設

定し、早急に行動することが必要と
考えるが、。

t'~-:tI ノー残業デーや部活動休養日
ー の設定、諸会議のスリム化促

進など、学校の実態に応じた業務改

善に取り組むことにより、可能な限

り長時間勤務の縮減を図っていく。

一般質問市政について、社民党市議団から質問しました。

昭義
一踊
一
回

一
直
飛

国郡山市のスポ-")振興の方針
「ビジョン」について

回ι 本市は、平成23年度に策定
1" 
した「スポーツ基本法J の基

本理念であります「生涯スポー ツの

推進J や 「体力・競技力の向上ム「ス
ポー ツ機会の確保J 等を推進するた

め、昨年 4 月に 「文化スポー ツ部J

を新設し「第 2 期郡山教育振興基本

計画j をビジョンとして、「新たな

自分にチャレンジできるスポー ツ・

レクリェ ーショ ンの振興」に基づ く

各種施設の推進や、多様化する本市

のスポーツ振興に努めてまいりま

す。

国全国大会等で活躍する本市の
選手等を支援するために、市

体育協会に対し補助金の増額を図る

べきです。

激励金につきましては、競技
!!lt':.'11 

力向上や指導者育成、競投団

体への支援など、本市のスポーツ振

興に果たす役割は大きいものと認識

していますが、体育協会への補助金

のあり方につきましては、今後、総

合的に検討してまいります。

園小中学生の登下校同け
る安全・安心対策として、丁

字路、 十字路等にカラー化又はカ

ラ ー舗装化し注意を促しています

カ1\ 各町内会からも同じような要望

カずありますが、実現に向けて対応を

図るべきです。

町内会等からの要望の対応に
!!lt::."JI 

つきましては、警察と協議を

行い、事故や履歴や危険性、設置効

果等の視点、で総合的判断し、計画的

な安全対策を実施しているところで

す。今後につきましては、市民の皆

様方が安全・安心して通行できるよ

うに適切な道路管理に努めてまいり

ます。

固各行倣政蜘セ
くの市民カか3 ら様々な要望やご

意見が寄せられます。 迅速に対応す

るために行政セン タ ーへの予算配分

の見直しを図るべきです。

平成27年度に各行政セン
田上筑

タ ーに寄せら れた地域要望

は、道路や側溝の改修、カーブミ

ラーや防犯灯の設置など2，209件で

あります。

当局としては、宮先順位を決め対

応しているところです。現在、行政

センターが執行できる予算は、窓口

に係る事務費や車両・建物の修繕費

として4，742万円 U 字溝や側溝葦等

の原材料を購入し、軽微な補修等を

行う経費として5，700万円、これら

のほか、町内会等の要望に所長裁量

で対応できる地域環境整備費として

700万円となっています。今後にお

きましでも、引き続き行政センター

と関係課カず緊密に連携するととも

に、地域要望に対し迅速かつ適切に

対応出来るように努めます。



本市のスポーツ施設の整備ば
長期的計画と市民の意見反映を基本に

本市は時代に合わせた行政組織の

見直しを進める中で、昨年 4 月 に教

育委員会から{文化・スポー ツ課j

を市長部局ヘ組織改編を行い新たに

文化スポーツ部を新設いたしました。

市民からは本市の文化スポー ツの

振興に期待が寄せられ、市民や競技

団体から毎年スポーツ施設整備やス

ポーツ広場等の整備が求められてい

ますO

近年は競技施設の国際規格に適合

した整備の要望等が多く、本市で

は、今日 までにソフトボール専用球

場の整備や現在、開成山公園内に温

水プール25m 、 50mの施設を建設中

です。

さらに、長年熱海地区から要望が

上げ、ら れていた、行政センタ ーの移

転問題が進められて、熱海駅周辺の

市有地に熱海行政センタ一建設と地

域活性化と人口交流を見込み フ ット

ボー jレセンタ ー施設建設の整備計画

と予算及び事業内容が、示されました。

スポーツ施設整備には多額の予算

が必要になることから、予算確保を

明確にしておこなうこと。

温水プル建設費 「約42億円」の

内、「福島再生加速化金、復興特別

交付税」計約29億円が予定される。

熱海地区に行政を中心とした公

共・多機能交流施設とフットボール

センターの一体整備計画で 「約20億

円J の税金がつぎ込まれます。

これらの整備計画は、昨年度から

6月議会で決まったこと
みなさまの暮らしと市政に反映されます!

平成28年度国民健康保険特
別会計の f税率等j の本算
定は据え置きとなる

平成28年度国民健康保険特別会計

は、必要とする歳入の確保が見込ま

れたことにより、据え置きで提案さ

れました。 しかし、地方税法施行令

の一部改正に伴い、課税限度額の

)基礎課税(医療)分52万円が54万
円に、後期高齢者支援金分17万円が

19万円に引き上げられ、合計 4 万円

引 き上げ‘られました。

未来を拓いた f一本の水
路J 日本遺産!こ認定される

本市発展の基礎となった安積開

拓、安積疏水間さく事業や日本有数

の観光資源である猪苗代湖に関する

物語を広 く 国内外へ発信し、「見る」

「知る J I触れる」の機会を創出する

ことにより、観光客・交流人口の増

加など地域の活性化が図ら れます。

除去土壌等の搬出事業
73億1 ， 402万円
(補助県10/10)

小 ・中学校や住宅の除染により発

生した除去土壌等を中間貯蔵施設へ

輸送する ために、市内 4 箇所(富久

山 クリ ー ンセンタ 一、汚内埋立処分

場、東山霊園運動場、西田埋立処分

場)に整備 している積込場へ搬出し

ます。

環境省が平成28年 3 月 27日に発表

した中間貯蔵施設に係る「当面 5 年

の見通し」で次年度以降の輸送量拡

大が示されたことから、来年度以

降、スケジュールを決め搬出する予

定です。

一般住宅等除染事業
106億7 ， 923万円
(補助県10/10)

平成26年度に発注した一般住宅等

除染業務について、線量が想定より

高い等の理由から、契約金額の変更

が見込まれるため必要な費用です。

(一般住宅等除染業務委託料)

なお、工区は 8 工区( 1 件)駅前

など、 9 工区 (3 件)富久山町久保

田字大原など、 10工区 ( 17件)逢瀬

町多田野などとなっています。

土地区画整理事業の完了に
向けた支援に 1 億900万円

バブル崩壊後の地価下落等の影響

により、事業運営が困難となってい

議会や議員説明が行われてきた経過

もあり、あまり問題がなく進むこと

と患っていました。

総務財政常任委員会で審議の中で

創風会の委員から、当局の提案して

いる事業内容では フ ットボ ールセン

タ ー建設費カず他市の同等の施設より

高額で提案さ れている、事業の予算

等の縮小が図られないか等質疑か交

わされましたが、当局は提案内容を

変更する考えが、無い答弁で、あり、議

案に対し修正案が提出され、委員会

では可否同数となり、委員長の裁量

で、修正案が可決さ れました。

議会は、個人より会派構成で決ま

ります。当局の事前対応と十分な説

明が求められます。

た富田東土地区画整理組合の事業完

了に向け、補助金を支出する ことが

決まりました。

社会資本整備総合交付金を
活用したインフラ整備の拡
充に7億1 ， 190万円

市道舗装の修繕工事、老朽下水道

管改築工事、 雨水対策整備事業、市

営住宅の階段手すり設置工事・屋上

防水工事等、 生活環境の保全や都市

環境の改善を図るため、インフラ整

備を拡充していきます。

大槻公園内の子どもの遊び
場才一ブンに向けた準備に
955万円

子どもたちの体力向上や肥満解消

を目指し、現在建設中の大安場史跡

公園内遊具(平成29年 2 月)、八山

田こども公園(平成29年 2 月)、カ

ルチャ ーパー ク内屋内運動施設(平

成29年 3 月)に続き、大槻公園内に

子どもの遊び場を開設(平成28年 11

月 )することが決まりまし た。

待機児童解消のため認可保
育所等整備補助の拡充に
2億6 ， 587万円

国の待機児童解消に向けた緊急的

施策を受け、小規模保育所新設時の

補助金創設と、認可保育所等の施設

整備補助金単価の引き上げ、が決まり

ました。



環境経済常任委員会

八重樫小代子

熱海町駅前市有地整備事業基本構想、に基づ き 、 スポー

ツの振興と熱海町の活性化を図るためフットポールセン

タ ーの整備と合わせ(仮称)郡山市熱海多自的交流施設

整備事業の設計等の予算が計上され、平成29年度末の施

除染事業実施状況については、 平成28年 6 月 15日現在、

一般住宅等が、平成23年度から平成28年度の契約を含め

除染対象数計画95 ， 151 件中、合計件数で発注、 95 ， 151 件

( 1 00%) 、 完了89 ， 141件 (93 .7%)となっています。 同様

工に向けた事業内容を審議しました。

委員から、当初の説明内容と今回提案

された予算内容は、高額で他市の既存

施設と比較しでも高い工事費であるこ

とが理由として説明され、原案に賛成

少数で、修正案か‘採決されました。

に、農地等除染事業は、除染対象数

4 ， 825.1ha に対し、合計件数で発注は、

3,659.1 ha、完了は3 ， 650.2ha でした。

なお、一般住宅等除染事業について

は平成28年度追加同意として、 2 工区

260件で、平成28年6月に発注しています。

文教 ・ 福祉常任委員

飯塚裕一

幼保連携型認定子ども圏の学級の編制、職員、 整備及

び運営に関する基準を定める条例を改定する議案が出 さ

れました。 まだ国からの正式な通知もなく、市の要綱も

決まっ ていない中、 安易に保膏士の資格要件を緩和して

高齢者や障がい者等交通弱者の交通手段の確保のため、

公共交通の必要性カf高まっています。 地域の実情に応じ

たデマンド交通、 コ ミュニティパスの導入に向けた実証

実験を行うため 、 車両 2 台を整備することが決まりまし
いくことは認められません。 資格を

持 っ ている潜在保育士の採用を進めて

いくべきです。

本年 5 月 1 日現在で待機児童が73名

となっており、ここ 8 年で最多の数で

す。 この解消に向け取り組んでいきます。

包 4照明理

社民党と共に平和運動を進めている郡山

地方労平和フォ ーラムから提出された「原

発の運転停止と廃炉を求める請願J につい

ては、請願事項 1 不測の事態にそなえて、

)11 内原発の運転を停止させること 。 また 、

そ の他の原子力発電所の再稼働を行わせな

いこと 。 は賛成少数で不採択。 2. 東京電

力福島第一原発 ・ 第二原発は、すべて廃炉

にすること 。 については全会一致で採択と

なりました。 社民党からは、当詰願の賛成

理由として「東京電力福島第一原子力発電

所事故は、震災 3 年の損害額だけでも 11 兆

円超になるなど甚大な被害と損害を与え

た。 経済効率のみを考え原発の運転、再稼

働をするのはいかがなものか。 全国では再

生可能エネルギーの取り組みが進められて

いることから、後世に危険を及ぼすような

原発の運転、再稼働には反対である。また、

福島第一・第二原子力発電所の全基廃炉に

た。 実証実験は、郊外部は熱海町と湖

南町、新興住宅地は富田町で行われま

す。 実施時期は、平成28年 11 月から 29

年 3 月の予定です。 実験の結果を検証

し、その後テマンド‘交通等の導入を決

定していきます。

ついても、これまで再三にわたり福島県知

事などが国や東電に求めてきたが、不明確

であるため改めて求めて行くべきである 。J

を述べました。しかし、「他の自治体の様々

な事情、 問題があ ることから詰願事項 1 は

反対である 。j など意見が出ました。

議案第118号「郡山市幼保連携型認定こ

ども園の学級の編制、職員、設備及び運営

に関する基準を定める条例の一部を改正す

る条例」について、社民党は「今回の改正

では、保育士の認定が、市長が保育教諭と

同等の知識及び経験を有すると認める者、

となっている上に、この内容は国の指針が

出た後に要綱で決める、となっているが、

要綱は市議会の議決案件にはならなし 1。内

容が不明なまま条例の改正を行うこ とは、

白紙委任となる。」を理由に反対しました。

ご提言・ ご意見を寄せてください。

熱海町駅前フ ッ トボールセン

タ ー整備事業に対する修正案が

可決されました。 この事業は、

東日本大震災以降熱海温泉を訪

れる観光客の減少に苦悩してい

る I也t或のj舌z性イヒを 目 指し た もの

です。 これまで、地域や観光協

会、温泉組合の方々と協議が、進

められてきただけでなく、市議

会でも論議が行われてきました。

本定例会では、提案された予

算が今まで示されてきた額に比

べ過大とのことで、ストップと

なりました。 今後新たな提案が

されますが、行政センターも含

め、熱海地区の発展、観光の振

興、サッカ ー をはじめとしたス

ポーツの振興につながるよう丁

寧な論議を求めていきます。
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支出明細書兼支出証明書
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/6'、

区 分 ※該当する区分にO印 費 目 名

1 調査研賓費 2 研修費!@広報費、 4 広聴費

5 要請陳情活動費 6 会 議 費 7 資料作成費 8 資料購入費 送料(材必料含む)
10 事務所費 111 通信運搬 ・ 自動車燃料費(郵便料等) ※該当する支出費目を記入
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質し、飯塚裕一議員は、「郡山市の

放射能対策について J (小中学校の

除去土壌等の搬出計画について、通

学路の再除染についてなど) r高齢

者の安全・安心についてJ (高齢者

健康長寿サポート事業の申誇・利用

促進についてなど) r郡山市の子育

て・教育問題について J (保膏所の

待機児童の解消について)を市民の

生活実態からの問題解消のため、そ

れぞれに質問しました。

また、定例市議会最終日の本会議

において、八重樫小代子議員が、議

案第110号中の「フットボールセン

ター整備事業j について賛成の立場

で討論するとともに、議案第118号

[郡山市幼保連携型認定こども園の

学級の編制、職員、設備及び運営に

関する基準を定める条例の一部を改

正する条例」について、反対の立場

で討論しました。

杜民党は、今後も「平和で格差と

貧困、原発をなくす」ために、問題

解決に向け、選進してまいります。

どうぞ、市民の皆さまのご意見等

をお寄ぜ下さいますよう、よろしく

お願い致します。

なく

の特徴

民の格差と貧圏

取り組みを進めま

「議案j丹市議会

解消のための認可保育所等整備補助

事業などです。

また、 6 月定例会では、国民健康

保険特別会計の本算定で、基礎課税

(医療)分の引き上け\後期高齢者

支援金分の引き上げ\介護給付金分

の据え置きとなる案等もありまし

た。

「フットポールセンタ ー整備事業j

については、創風会より予算額減額

の「修正案」カず提出され、その修正

案が賛成多数で可決しました。

なお、提出された議案はすべて賛

成多数で可決されました。

社民党の質問・発言と態度

みよ 民党市議団は、市政一括質問

Iムには、飛田義昭議員が「文化、

スポーツ事業についてJ (本市のス

ポーツ振興のビジョンについて、市

体育協会への補助金についてなど)

「市民団体、地域からの要望実現に

ついて J (行政センターへの予算配

分の見直しについてなど) r本市の

被ばく防語対策についてJ (除去土

壌等の搬出計画について、地域や市

民に対する説明会についてなど)を

I(;;-~I~山市議会定例会は、 6 月 16 日
開会、 6 月 30日開会の日程で

! 開催され、市政一般質問には、 18名
; が登壇いたしました。

提出された議案は、予算議案 3 件

(一般会計、酉民健康保険、下水道

事業)、条例議案1 1 件(郡山市議会

議員友び郡山市長の選挙における選

挙運動の公営に関する条例の一部を

改正する条例ほかにその他議案 9

件(工事請負契約、財産の取得、専

決処分の承認を求めること)と人事

案件が 9 件でした。

一般会計補正予算案は、 193億

4 ， 705万 8 千円、累言十 1 ， 539億628万

円 千円(対前年度 6 月比3.5% 増)、

/手別会計予算案は、 5 億 1 ， 698万 6

千円、累計1 ， 003億3 ， 472万 5 千円

(対前年度 6 月〆比0.5%減)の合計

1981:意6 ， 404万 4 千円、累計2 ， 542億

4 ， 101 万 1 子円(対前年度 6 月比

1 . 9%増)となりました。

補正予算案の主な内容は、除去土

壌等搬出事業、 一般住宅等除染事

業、熱海町駅前フットポー jレセン

ター整備事業、三和小学校(三穂田

町)地域子ども教室事業、待機児童 除去土壌の仮置き場
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般賛駒市敬について、社民党市議聞から質問しました。

i4bLh 
J、

生亘量つ
飯壕裕一

本市の放射能対策について

扇記 「道路除染モニタリンク j を
江口 見ると、測定地点、72箇所の中

で、未だ0.23μsv / h を超える地

点がちOcmのところで 17箇所 (22%)

残っている。早急に再除染を実施す

べきと考えるが。

通学路の再除染については、

引き続き環境省と協議を進め

ていく。

司市日 大田小学校南側の道路をはさ
j んだすぐの場所に「仮々置き 、

場j が造られ、日々除去土壌等が搬

入されている。子どもたちの安全・

安心のため、一日も早い運び出しを

行う必要があると考えるが。

輸送時期は、空間放射線量

率、子どもが利用する施設、

積込場の周辺地区等諸事情を総合的

に勘案し実施してし、く 。

高齢者の安全。安心について

高齢者健康サポート事業で対

象者全員に利用券が届くよう

封書で返送を求めるなど、より簡便

な方法に変更する必要があると考え

るが 。

より多くの高齢者の皆様に利

用していただけるよう、本人

確認のあり方と合わせ、郵送で申請

していただく方法など、より申請し

やすい方法を検討していく 。

子育て 。 教育問題について

〈保育士の確保〉

芸自前n 市が率先して保育士を増員し
待機児童の解消に努めていく

必要があると考えるが。

保育土の受験資格の緩和、定

年退職者を上回る職員の採

用、延長保育など多様なニース、に対

応するための臨時保育土の採用など

対応じてきでいる 。 今後とも、得機

児童解消、公立保青所の適正な運営

のため、保育士の確保を進めていく 。

〈奨学資金給与事業の拡充〉

経済的理由により高等学校等

への進学が困難な生徒に対

し、市の奨学資金給与事業の予算を

増額し、給与者数を増やしていくこ

とが‘必要と考えるが。

市費による継続的な財源確保

と篤志家からの寄付金の原資

を総合的に展望しながら、新規採用

人数の増員について検討して行く 。

〈教職員の長時間勤務の解消〉

三百4 学校教職員の時間外勤務縮減
には、具体的な数値呂標を設

定し、早急に行動することが必要と

考えるが。

ノー残業デーや部活動休養日

の設定、諸会議のス 1) ム化促

進など、I 学校の実態に応じた業務改

善に取り組むことにより、可能な限

り長時間勤務の縮減を図ってし 1 く。

賞
蓮寺2

置藍量フ
飛閣議自富

郡山市のスポーツ振興の方針

「ビジョン」について
本市は、平成23年度に策定

した「スポーツ基本法J の基
本理念であります「生涯スポーツの

推進」ゃ「体力・競技力の向上」、[ス

ポーツ機会の確保」等を推進するた

め、昨年 4 月に「文化スポーツ部」

を新設し「第 2 期郡山教育振興基本

計画J をビ\ジョンとして、「新たな
自分にチャレンジできるスポーツ・

レクリェーションの振興」に基づく

各種施設の推進や、多様化する本市

のスポーツ振興に努めてまいりま

す。

全国大会等で活躍する本市の

選手等を支援するために、市

ニ==二五""高島ー一自4晴也占ー 町・=<=函ζニニ=ごτ=二三-~ニ=-士宮=芯圃'"

帝政について、 社民党市議団から質問しました。

体育協会に対し補助金の増額を図る

べきです。

激励金につきましては、競技

力向上や指導者育成、競技団

体への支援など、本市のスポーツ振

興に果たす役割は大きいものと認識

していますが、体育協会への補助金

のあり方につきましては、今後、総

合的に検討してまいります。

百 小・中学生の登・下校におけ

る安全・安心対策として、丁

字路、十字路等にカラー化又はカ

ラ ー舗装化し注意を促しています

が、各町内会からも同じような要望

かありますが、実現に向けて対応を

図るべきです。

町内会等からの要望の対応に

つきましては、警察と協議を

行い、事故や履歴や危険性、設置効

果等の視点で総合的判断し、計画的

な安全対策を実施しているところで

す。今後につきましては、市民の皆

様方が安全・安心して通行できるよ

うに適切な道路管理に努めてまいり

ます。

広ζ~ 各行政センターには、直接多
i議議ii竺2j くの市民から様々な要望やご

意見が寄せられます。迅速に対応す

るために行政センターへの予算配分

の見直しを図るべきです。

平成27年度に各行政セン

ターに寄せられた地域要望

は、道路や側溝の改修、カーブミ

ラ ーや防犯灯の設置など2 ，209件で

あります。

当局としては、優先順位を決め対

応しているところです。現在、行政

センターが執行できる予算は、窓口

に係る事務費や車両・建物の修繕費

ι して4，742万円 U 字溝や側溝蓋等

の原材料を購入し、軽微な補修等を

行う経費として5，700万円、これら

のほか、町内会等の要望に所長裁量

で対応できる地域環境整備費として

700万円となっています。今後にお

きましでも、引き続き行政センタ

と関係課が緊密に連携するととも

に、地域要望に対し迅速かつ適切に

対応出来るように努めます。



本市のスポーツ施設の撃備はd
長期的計麗と市民の意見反映を基本に

本市は時代に含わせだ行政組織の

見直しを進める中で、昨年 4 月に教

育委員会から「文化・スポーツ課j

を市長部局へ組織改編を行い新たに

文化スポーツ部を新設いたしました。

市民からは本市の文化スポーツの

振興に期待が寄せられ、市民や競技

団体から毎年スポーツ施設整備やス

ポ ツ広場等の整備が求められてい

ます。

近年は競技施設の国際規格に適合

した整備の要望等が多く、本市で

は、今日までにソフトボール専用球

場の整備や現在、開成山公圏内に温

水プール25m 、 50mの施設を建設中

です。

さらに、長年熱海地区から要望が

土げちれていた、行政センターの移

転問題が進められて、熱海駅周辺の

市有地に熱海行政センター建設と地

域活性化と人口交流を見込みフット

ボールセンタ一施設建設の整備計画

と予算及び事業内容が示されました。

スポーツ施設整備には多額の予算

が必要になることから、 予算確保を

明確にしておこなうこと。

温水プー jレ建設費「約42億円J の

内、[福島再生加速化金、復興特別

交付税J 計約29億円が予定される。

熱海地区に行政を中心とした公

共・多機能交流施設とフットボール

センターの一体整備計画で「約20億

円J の税金がつぎ込まれます。

これらの整備計画は、昨年度から

みなさまの暮そらじと帝政に度映惑れます i

平成285:手麗留民健鹿保践特
別会計の f税率等j の本算
定詰据え塁塁走と怒る

平成28年度由民健康保険特別会計

は、必要とする歳入の確保が見込ま

れたことにより、据え置きで提案さ

れました。しかし、地方税法施行令

)の一部改正 lニ伴い、課税限度額の

「基礎課税(医療)分52万円が54万

円に、後期高齢者支援金分17万円が

1"9万円に引き上げられ、合計 4万円

引き上げられました。

未来を描いた f一容の水
路j 日本選麗1;:認定される

本市発展の基礎となった安積開

拓、安積疏水間さく事業や日本有数

の観光資源である猪苗代湖に関する

物語を広く国内外へ発信し、「見る j

「知る J r触れる J の機会を創出する

ことにより、観光客・交流入口の増

加など地域の活性化が図られます。

様去土壌等の搬出事護
73億1 ， 402万開
(補助県10/10)

小 ・ 中学校や住宅の除染により発

生した除去土壌等を中間貯蔵施設へ

輸送するために、市内 4箇所(富久

山クリーンセンタ一、河内埋立処分

場、東山霊園運動場、西田埋立処分

場)に整備している積込場へ搬出し
ます。

環境省が平成28年 3 月 27 日に発表

じた中間貯蔵施設に係る「当面 5 年

の見通し」で次年度以降の輸送量拡

大が示されたことから、来年度以

降、スケジュールを決め撒出する予

定です。

一語部室宅等醸染事業
106億7 ， 923万開
(補助県10/10)

平成26年度に発注した一般住宅等

除染業務について、線量が想定より

高い等の理由から、契約金額の変更

が見込まれるため必要な費用です。

(一般住宅等除染業務委託料)

なお、 工区は 8 エ区( 1 件)駅前

など、 9 工区 (3 件)富久山町久保

田字大原など、 10工区(17件)逢瀬

町多田野などとなっています。

土地区菌整理事業の完了に
向けた支援!こ 1 欝900万閤

バブル崩壊後の地価下落等の影響

により、事業運営が困難となってい

議会や議員説明が行われてきた経過

もあり、あまり問題がなく進むこと

と思、っていました。

総務財政常任委員会で審議の中で

創風会の委員から、当局の提案して

いる事業内容ではフットボールセン

ター建設費が他市の同等の施設より

高額で提案されている、事業の予算

等の縮小が図られないか等質疑か交

わさ れましたが、当局は提案内容を

変更する考えが無い答弁であり、議

案に対し修正案が提出され、委員会

では可否同数となり、委員長の裁量

で修正案が可決されました。

議会は、個人より会派構成で決ま

ります。当局の事前対応と十分な説

明が求められます。

た富田東土地区画整理組合の事業完

了に向け、補助金を支出することが.

決まりました。

社会資本整備総合交付金を

活爵したインフラ整備の拡
充!こ 71，罰， 190万問

市道舗装の修繕工事、老朽下水道

管改築工事、雨水対策整備事業、市

営住宅の階段手すり設置工事・屋上

防水工事等、生活環境の保全や都市

環境の改善を図るため、インフラ整

備を拡充していきます。

大槻公園内の子どもの遊び
場才一ブン1;:向げた準備に
955万円

子どもたちの体力向上や肥満解消

を呂指し、現在建設中の大安場史跡

公園内遊具(平成29年 2 月)、八山

田こども公園(平成29年 2 月)、力

jレチャ ーパー ク内屋内運動施設(平

成29年 3 月)に続き、大槻公園内に

子どもの遊び場を開設(平成28年 11

月)することが決まりました。

待機兜襲解j諾のため認可保
育所等謹犠補助の拡充iこ
2億6 ， 587万問

国の待機児童解消に向けた緊急的

施策を受け、小規模保育所新設時の

補助金創設と、認可保育所等の施設

整備補助金単価の引き上げが決まり

ました。
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郡山市には4つの常任委員会があり、予算・条例などの議案や、誇騒などを専門的かつ効率的に審査しています。

社民党市議会議員も各委員会に所属して、さまざまな政策実現に取り組んでいます。

熱海町駅前iこフ 'ï トポールセン安田 総務・財政毛主委員
整舗に ff~正案j 提出される飛田 義昭

原発事故後、これまでの 環境経済常任委員会

一般住宅等の除染実施状況は 八重樫小代子
熱海町駅前市有地整備事業基本構想に基づき、スポー

ツの振興と熱海町の活性化を図るためフットポールセン

タ ーの整備と合わせ(仮称)郡山市熱海多目的交流施設

整備事業の設計等の予算が計上され、平成29年度末の施

除染事業実施状況については、平成28年 6 月 15 日現在、

一般住宅等が、平成23年度から平成28年度の契約を含め

除染対象数計画95 ， 15 1 件中、合計件数で発注、 95 ， 151 件
(100%) 、完了89 ， 141 件 (93.7%) となっています。 同様

工に向けた事業内容を審議しました。

委員から、当初の説明内容と今回提案 ，

された予算内容は、高額でイ也市の既存 i

施設と比較しても高い工事費であるこ

とが理由として説明され、原案に賛成 も
少数で、修正案カ、採決されました。

に、農地等除染事業は、除染対象数

4 ， 825. 1 ha に対し、合計件数で発注は、 .~ l?'!j _ 

3,659 .1 ha、完了は3 ， 650.2ha でした。 i 丸一 -.i?11作訂長率
~.-j"一九一色叫f 吋!

なお、 一般住宅等除染事業について J7Jf泣ナ子:J二必
は平成28年度追加同意として、 2 工区

260件で、平成28年6月に発注してし申す。

見
認定子ども国の機長の 文教・福祉常任委員

数等にかかる特例について 飯塚 裕一
デマンド交通等
実証実験に向けた車両の整備

幼保連携型認定子ども園の学級の編制、職員、整備及

び運営に関する基準を定める条例を改定する議案が出さ

れました。まだ固からの正式な通知もなく、市の要綱も

決まっていない中、安易に保青士の資格要件を緩和して

高齢者や障がい者等交通弱者の交通手段の確保のため、

公共交通の必要性が高まっています。地域の実情に応じ

たデマンド交通、コミュ ニティパスの導入に向けた実証

実験を行うため、車両 2 台を整備することカ、決まりまし

いくことは認められません。資4各を

持っている潜在保育士の採用を進めて

いくべきです。

本年 5 月 1 日現在で待機児童が73名

となっており、ここ 8 年で最多の数で

す。 この解消に向け取り組んで‘いきます。

社民党と共に平和運動を進めている郡山

地方労平和フ ォ ー ラムから提出された 「原

発の運転停止と廃炉を求める請願」につい

ては、請願事項 1 不測の事態にそなえて、

川内原発の運転を停止させること。また、

その他の原子力発電所の再稼働を行わせな

いこと。は賛成少数で不採択。 2 . 東京電

力福島第一原発・第二原発は、すべて廃炉

にすること。については全会一致で採択と

なりました。社民党からは、当請願の賛成

理由として 「東京電力福島第一原子力発電

所事故は、震災 3年の損害額だけでも 1 1 兆

円超になるなど甚大な被害と損害を与え

た。経済効率のみを考え原発の運転、再稼

働をするのはいかがなものか。全国では再

生可能エネルギーの取り組みが進められて

いることから、後世に危険を及ぼすような

原発の運転、再稼働には反対である。また、

福島第一 ・第二原子力発電所の全基廃炉に

た。実証実験は、郊列、部は熱海町と湖 ____ rflザが

南町、新興住宅地は富田町で行われま f通弘通
す。実施時期は、平成28年 11 月から 29 r 舎三事件JE若
年 3 月の予定です。 実験の結果を検証 t~~;品.. ，~， <.,,'<" 

し、その後デマンド交通等の導入を決 T

定していきます。

ついても、これまで再三にわた り福島県知

事などが国や東電に求めてきたが、不明確

であるため改めて求めて行くべきである。j

を述べました。しかし、 「他の自治体の様々

な事情、問題があることから請願事項 1 は

反対である。J など意見が出ました。

議案第1 1 8号「郡山市幼保連携型認定こ
ども園の学級の編制、職員、設備及び運営

に関する基準を定める条例の一部を改正す

る条例j について、社民党は「今回の改正

では、保育土の認定が、市長が保育教諭と

同等の知識及び経験を有すると認める者、

となっている上に、この内容は国の指針が

出た後{こ要綱で決める、となっているが、

要綱は市議会の議決案件にはならなし 1。内

容が不明なまま条例の改正を行うことは、

白紙委缶となる。J を理由に反対しましたp

ご提言 ・ ご意見を寄せてください。

熱海町駅前フットボールセン

タ ー整備事業に対する修正案が

可決されました。この事業は、

東 日 本大震災以降熱海温泉を訪

れる観光客の減少に苦悩 し てい

る地域の活性化を自指したもの

です。これまで、地域や観光協

会、温泉組合の方々と協議が進

められてきただけでなく、市議

会でも論議が、行われてきました。

本定例会では、提案された予

算カず今まで示されてきた額に比

べ過大とのことで、ストップと

なりま し た。今後新たな提案が

されますが、行政センタ ー も含

め、熱海地区の発展、観光の振

興、サッカ ー をはじめとしたス

ポー ツの振興につながるよう丁

寧な論議を求めていきます。
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区 分 f 事 . 由 費

交通費
l 調査研究費

資料作成費

会場費

2 研 修 費 交通費 .

資料作成費

ぷ土会保J 主 I兎 会場費

資料作成費
同 費 ヂ議会ニドス yog広 報

送料(折込料含む)

旬手j イ匂 振込料

費
会場費

4 広 聴
資料作成費

5 要請・陳情活動費
交通費

資料作成費

6 会議 費
会場費

資料作成費

7 資料作成費
印刷製本費

振込料

8 資科購入費
法規追録代

有料デ}タベース等利用料

9 人 判二 費 賃金

事務所費
備品購入費

10 
印刷代

通信運搬・自動 ， 電話料等(按分)
11 

zlz燃料費 その他

使用者 jt 
/、 え :場 |支出年月日 ~o~〆年 U 月 / 1 日

目
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i 心叶l ! '
Lρ、ド.

、-イ 、ν， '， 白
九 ι

〆

金
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旅費

振込料

交通費

振込料

翻訳料

参考図書代

振込料

社会保険料等

事務機3器等リース代

振込料

郵便料等

現金出納簿 J/ ..;. 
支出番号 キ=

代表者 経理責任者 起案者

γ鍋e
器量 謙 一

額

自動車燃料費

振込料

出席者負担金・会費

自動車燃料費

振込料

自動車燃料費

報告書等印刷費
,ý /0 , J'i)J" 

茶菓子代

自動車燃料費

振込料
、

自動車燃料費

自動車燃料費

筆耕:料

新聞雑誌等購読料

振込料

消耗品等事務費

回送手数料

自動車燃料費(按分)

Aにゴ、 言十 タ/ð~~~J



別記第 2 号様式

支出明細書兼支出証明書

坐イイ

一一芳

戸戸、ートー』→ F高ー 、，

区 分 ※該当する区分にO印 費 目 名

1 調査研究費 i 2 研修費 I@ 広報費 4 広聴費
5 要請陳情閥費 I 6 会議 費 1.7 資料作成費 i8 資料購入費 広幸久志も(紛)
10 事務所費 ¥11 通信運搬・自動車燃料費(郵便料等) ※該当する支出費目を記入

支出目的
政務活動ドイ干ラ広報誌(;偽)のだ行

t 

(支出事由)

科会民主党 で議会ニょ・λ7of ~r 1P'J 何ど!て
内ー 容

支出年月日 - 支、出 先 支出 -金額
戸

，2 0/6'年明 7 日 fゑ尤 J.t tf i1f (株) 、 . ~I 0 ; J' J> J 円

上記のとおり支出します。

議員氏名 止 返 iki⑫ /、

領収書及び料金内訳明細書等貼付欄

?守守『戸一ー一ーー吋町守守一ー一~~明日干守守司F帽苧司V叫{一一匹-~ーー一ー一一‘ー一-ー一一一一一一一

一一一一一一一一 一向、

領収書

件 広 氏 主 i乞

ヂ 410 ， 9 8 3 -

但し守ねニュース7時間六 平成 之 8 年 I I 月

No.028124 -ふ
れ
t

ノ

殿

協.
上記正に領収いたしました

本

金額訂正並に社印・取扱者印なきものは無効とする

※複数の領収書等を貼る場合は、重ならないように貼付してください。
※欄内に貼付できない場合は、別記第 11 号様式「領収書等整理票j に貼付じてくだ.さい。
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すべきについて質問いたしました。

9 月定例議会に提出された補正予

算の中に、「子どもたちの歯と口腔

の健康づくり事業を拡充j として提

案された、フッ化物洗口を実施する

内容であります。 社民党として、幼

児・こどもたちの安全・安心を守る

ため教員でなく、本来医師が行うも

のであることから、補正予算案に反

対しました。

また、市民、各団体等から提出さ

れた、請願「臨時国会で γpp 協定

を批准しないことを求める請願ム

r8 ,000Bq /旬以下除去土壌の再利
用方針の撤回を固に求める詰願」は

共に不採択となりましたので、飛田

議員が補正予算に反対、 請願 2 件に

賛成の立場で討論いたしました。

9 月 27 日から 30日までの日程で行

われた平成27年度郡山市一般会計及

び特別会計並びに公営企業会計の決

算委員会が行われました。

次年度への繰越金が毎年40億円以

上あることに、市民、地域の皆さん

の要望等に応えるべきと申しあげて

います。

の特徴

水路・側溝等の除染に市民の要望高まり

行政当局の対応追られる

「議案j月市議会

事業、フットボールセンタ ー整備事

業、道路維持管理・水路側溝整備事

業、森林整備加速化・林業再生事業

です。

特別会計補正予算は、国民健康保

険、後期高齢者医療、介護保険等で

した。

9 月定例議会は、平成27年度郡山

市一般会計及び特別会計並びに公営

企業会計の決算審査委員会が開催さ

れるため、 9 月議会の補正予算は 9

月 20日に先議で行われ、提出議案は

賛成多数で可決されました。

平成27年度決算特別委員会は 9 月

27 日から 30白までの日程で開催され

ました。

社民党の質問・発言と態度

社民党市議団として、市政一般質

問には、八重樫小代子議員が教育に

関して r (仮称)西田学園義務教青

学校」建設は郡山のまちづくりの基

本目標にすべき。除染、除去土壌に

関して「中間貯蔵施設への除去土壌

の輸送状況J と 「積込場への搬入時

期j について。公契約条例制定に関

して、 f理念型」より「条例型J に

宅R山市議会定例会は、 9 月 1 日

コμ に開会し、 9 月 30日開会の日
程で開催 され、市政一般質問には、

13名が登壇いたしました。

提出された議案は、予算議案15件

(一般会計、国民健康保険、後期高

齢者医療ほかに条例議案 6件、(郡

山市個人番号利用及び特定個人情報

の提供に関する条例の一部を改正す

る条例のほか)、その他の議案 1 件

(工事請負契約の変更に追加議案 2

件人事案件(郡山市公平委員会の選

任、郡山市多田野財産区管理委員会

の選任)、諮問、(人権擁護委員の候

補者の推薦につき意見を求めること

について)でした。

一般会計補正予算案は、 53億5 ， 668

7" 9 千円で、累計1 ， 587億4 ， 767万 5

千円(対前年度 9 月比6 . 2%減)、特

別会計補正予算案は、 3 億271 万 1

千円累計1 ， 006億3 ， 743万 6 千円(対

前年度比1.1 %減)の合計56億5 ， 940

万円、 累計2 ， 593億8 ， 511 万 1 千円

(対前年度比4.3%減)となりまし

た。

一般会計補正予算の主な内容は、

(仮称)西田学園義務教青学校整備 市内の俣1];誌の様子
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一般質問市政について、社民党市議団か予言問しました。

置璽E
八重樫小代子

新しい介護予防・総合事業は

国要支援 1 . 2 要介護認定以
外の者を対象者とする「新し

い介護予防・日 常生活支援総合事業j

が、移行前の事業よりも縮小等する

こ とで、要介護度の悪化を招いたり

しないことを望みますが、実施状況

を伺います。

要支援 1 ・ 2 の認定者の訪問

介護及び通所介護について

は、市町村か、地域の実情に応じて多

様なサービスが展開できるよう、市

町村事業である地域支援事業に移管

することとされたところであり、利

用状況については、移行前とほぼ同

妻女で推.~.多 しているところです。

(仮称)西国学園義務教育学校は

国平成山月 1 月開校時の
(仮称) 西国学園義務教育学

校は、 38 . 2億円で整備されま す。 一

方で既存の湖南小 ・ 中学校は、 181意

3 ， 000万円、明健小中一貫校は 18憶

7 ， 000万円の整備費で開校しています。

教育方針や内容など何が異なるのか。

包上司i 小中一軍校と義務教育学校の
目指す教育効果は学びのつな

がりによる学習効果の高まりなど、

大部分は共通するとの認識です。 義

務教青学校は、小学校と中学校の区

別がなし叶つの学校で、小学校段階

からの英語教育や教科担任制などが

可能になることから2020年度の学習

指要領の改訂を見据え、より高い教

育効果が期待できるところです。

汚泥の除去について

固汚泥によ川善仰が浅く
なっており、夏場の悪臭や豪

雨の流出の危険性に悩まされている

が、市道・国道・県道の側溝汚泥除

去の取り組みの方針とスケシ、ユ ール

について伺います。

自主，è"l'， 国の方針がまだ決まっ ていな
いことから、決定後、方針等

を検討して参ります。

(※ 一般質問終了後の 9 月初日に国

は、福島県内の道路側溝にたまった

汚泥や土砂について、市町村の除去

費用を全額国費で負担する方針を発

表しました。)

公契約条例について

固郡山市公契約条例 (素案) は
賃金の下限額を示さない「理

念型」ですが、理由と、補完する方

法を伺います。

[!j~泊E 入札制度見直しを優先すべき
であることや、国の同一労働

問一賃金の法整備の準備等もあり、

下限額を示さない 「法令遵守型の理

念条例」として提案することとして

います。 また、実効性補完として、

一定額以上の公契約を締結した受注

者に労働環境報告書の提出を求める

ことや審議会設置な どします。

9月議会で決まったこと
みなさまの暮らしと市政に反映されます!

熱海町に、(仮祢)郡山市
熱海町多目的交流施設・
フットポールセンター施設
整備図5れる

行政センタ ー を中心とした複合型

施設が整備されることで、熱海地域

の住民の方々の利便性が図られると

共に、フットボールセンタ ー整備に

より、競技力向上と交流入口の増に

繋がり熱海地区の発展に期待が寄せ

られます。

両施設とも平成30年 4 月ころに、

オープン出来る見込みで事業が進め

られています。

市内の道路や側溝等を整備し
市民の生活環境改善に 3億
500万円補正予算図られる

郡山市は、市民の安全・安心で快

適な生活を送るために、道路舗装の

補修や水路側溝の整備を進めて生活

環境改善を図る目的で進められる事

業です。

農業経営体の育成
木材加工流通施設整備支提
1 億1 ， 885万円(補助県10/10)

地域の話合いを通じて作成する

「人・農地プランj に位置づけられ

た認定農業者等の担い手に対する農

用機械等の整備支援や、木材加工流

通施設の整備を行う事業者の支援で

す。 なお、当該農業者の中から、意

欲を持って積極的に農業経営に 当

たっている農業者で、申請に基づき

事業計画をポイント化 した上で補助

を決定するものです。

広域連携で多言語観光
ウエプサイトを構築~イン
バウンド観光雄進事業~
1 ， 672万円

県中エ リア(中部観光協議会13市

町村+日本遺産関連 2 市町)との広

域連携による多言語観光ウェブサイ

トを構築し、訪日外国人旅行者向け

の情報発信強化や受入環境の整備

等、インバウンド観光の推進を図る

ものです。 ちなみに、郡山市に来て

いる外国人観光客数は、平成22年

7 ， 322人、平成23年2 ， 225入、平成27

年4 ， 300人、 平成28年 1 月から 6 月

まで3 ， 799人でし た。

放課後児童クラブ、西国学
園に新設、喜久田小・日和
田小培設に2 ， 750万円

平成30年 4 月開校に向け、西田町

に新たに整備される(仮称)西国学

園義務教育学校内に放課後児童クラ

ブ40人を新設するとともに、増加す

る利用希望者を受け入れるため、喜

久田小は40人から 80人に、日和田小

は60人から 100人に増設することが

決まりました。



平成27年度一般会計の決算につい

ては、歳入 1 ， 729億3 ， 573万円、歳出

1 ， 659憶に 910万円で、差 し引き701.意

1 ， 663万円となりますが、翌年度へ

の繰越充当財源を差し 51 いた実質収

支は、 41 億6 ， 263万円の黒字決算と

なりました。

また、水道事業、工業用水事業、

下水道事業及び農業集落排水事業の

4 つの公営企業会計決算額の合計

は、収益的収入185億947万円、収益

的支出 164憶996万円、資本的収入52

億4 ， 477万円に対し資本的支出 115億

4 ， 390万円となり、損益計算上の純

利益は、 18億8 ， 695万円で した。

(※ 10月 25日の議員説明会で、黒字

そ算であった水道事業に対し、水道

\、一
\-ノ

郡山市平成27年度決算は

料金の値下げ‘案が出されました。)

審査の過程で、社民党議員は、財

政状況や財政調整基金、由民健康保

険、介護保険、奨学金給与事業費、

除染事業、市職員の所属別超過勤務

時間数、高齢者健康長寿サポート事

業、パブリックコ メント について、

た め池放射性物質対策事業、交通安

全施設整備費・通学路安全対策費に

ついて、臨時職員の処遇改善につい

て等、資料提出と説明を求めました。

社民党は審査の中で、「特別養護

老人ホ ム入所申込者(入所待機

者)は、平成27年 11 月 1 日現在 1 ， 343

人、平成28年 2 月 1 日現在1 ， 187人

で減少している状況下、要介護 1

2 の要介護者の入所得機者カず合計

〈特別委員会報告〉
市議会 9 月定例会において、 f安

全・安心なまちづくり特別委員会」

では「誰も自殺に追い込まれること

のないまちづくりに向けた提言書j 、

「公有資産活用検討特別委員会」で

は[公有資産の有効活用に向けた提

言書」 を市議会として市当局に提案

し、全会一致で可決しまし た。 以下、

報告します。

1 .安全・安心なまちづく
り特別委員会

社民党から八重樫小代子議員が担

当してい ます。 この特別委員会は、

自殺対策か、主たる目的であって、市

当局からの状況報告や、郡山市にお

いて取り組みを実施している団体・

関係者からの聞き取りや全国の自治

体への支援等を実施している NPO

代表の講演会と懇談会の開催等々を

実施しました。

また、取り組み先進地である松山

市 ・ 名古屋市・豊橋市の行政調査を

行いました。

以上を実施した後、提言書は、「自

殺対策計画の策定、うつ傾向の調査

及び分析、市民ヘ理解増進のための

講座等、自殺予防の相談従事者であ

るゲートキーパーの研修等、市職員

のメンタルケア、小中学校等におけ

る自殺対策の充実、家庭や地域で支

える仕組みづくり、産療機関との連

携、自死遺族等相談窓口の充実、民

間団体への支援、市当局の体制強化

等」でした。

なお、社民党八重樫議員からの提

言内容は、[うつチェック、市民等

への講座や周知、職員体制の強化

(保健師の増員と保健師の専門的な

業務遂行のための事務職員の増加

等)、医療提供体制整備、自殺予防

へのマニ ュ アル・リ ーフレッ卜等の

作成、学校教職員の超過勤務の縮減

(事務の合理化と職員配置の適正

化)、自殺防止対策条例制定と基本

計画実施策定等j でした。

また、条例案についても、「前文、

(目的) (基本理念) (市の責務) (事

業主の責務) (学校等教育機関の責

務) (市民の責務) (名誉及び生活の

平穏への配慮) (財政上の措置等) (自

殺対策基本計画の策定) (報告) (調

査研究の推進等) (市民の理解の増

進) (人材確保) (心の健康保持、自

殺発生回避の相談体制等) (医療提

供体制整備) ( 自 殺未遂者等への支

援) (民間団体への支援及び連携等)

(自殺対策推進委員会の設置) (雑

見Ij) J の第 4 章第20条まで条例案を

提出しました。

今後は、平成29年 6 月定例会目途

に議会案として自殺予防対策の条例

案を提出する予定とな っています。

388人であるのは、入所要件が要介

護 3以上と厳格化したのが原因か。」

「水路領IE着工事か153件であったが、

町内会等からの申請は727件となっ

ている 。 そもそも予算と所管の職員

数の不足ではないか。 J I奨学金給与

事業の新規申請者は83人に対し、市

奨学生44人と篤志奨学生 5 人の合計

49名でした。 今後は、 基金の取り崩

しをし、採用者を増やすことや、採

用基準の緩和を進めることが必要で

はないか。 J I放射性物質が8 ， 000Bq

/旬以上ある 150のため池について

は、最終年度の平成32年度までの聞

に農水省の補助金を用い対応すると

のこと 。 一刻も早い対応を求めた

い。 」 等々を追及しました。

2. 公有資産活用検討特別
委員会

公有資産活用検討特別委員会では

17回の委員会の協議を元に、第一次

提言をまとめました。

社民党は、飯塚裕一議員は以下の

点を主張し、論議 してきました0

g l日豊田浄水場跡地の暫定的な利

用及び公共施設駐車場について

施設が集中する麓山 ・開成山地区

は駐車場か、不足してい るだ けでな

く、今後の屋内水泳場の開場に伴い

さらなる利用者増が見込まれるた

め、駐車場として利用できるよう提

言に盛り込むことを求めました。ま

た、民間との協働については、丁寧

で慎重な取り組みを求めてきまし

た。

。貸 し施設について

公民館等の貸し施設の利用促進を

図るため、地域や利用者の意見を十

分調査し、開館時間 ・休館日等につ

いて検討することを求めてきました0

0公有資産活用における市民意見の

反映等について

公有資産は市民共有の財産であり

多様な役割を担っていることから、

公有資産の利用及び個別計画の策定

にあたっては、各段階で了寧かつ十

分に市民の意見を聞き、計画等に反

映させていくことを求めてきまし

た。



環境経済常任委員会

八重器小代子

現在郡山市は、子どもたちの体力向上と健康増進、

水泳の競技力向上を図るため、(仮称)開成山屋内水泳

場の整備が進められています。 9 月議会に当局は、「郡

山市体育条例の一部を改定」を提出、内容は使用料金

f8 ,000Bq /旬以下の除去土壌の再生利用方針の撤回
を自に求める請願j は、反対多数で不採択となりました。

社民党が請願に賛成した理由は、[原子炉等規制法と

放射性物質汚染対処特措法のそれぞれに安全基準が違う

の値上げが‘提案されました。 委員会で

修正案が提出され議論を重ねたが、 翌

日に再度当局より平成29年 6 月のオ ー

プン時から平成30年 3 月 31 日までは、
幼児・小中学生は無料とする提案カず示

され承認されました。

タフルスタンダードの状況で、危険性

を払拭できないまま再生利用を進める
ことに反対である 。 また、他市町村に

おいて汚染された除去土壌等を公共工

事に再生利用することに理解カf得られ

るかは疑問である。 J 等でした。

文教 ・ 福祉常任委員

飯塚裕一

本市の子どもたちのむし歯のり患率が全国平均よりも

高いということから 、 フッ化物洗口を集団で実施し、予

防を図ることを目的とした事業です。 しかし、本市の12

歳のり 君、率は 、 全国平均とほぼ同じで、減少傾向にあり

現在本市おいては、震災により被害を受けた幹線道路

を中心に路面下の空洞調査や路面のひび割れや平坦性等

を測定する路面性状調査を実施しているところです。

本市としては、 今日までに市民の生活環境整備と合わ
ます。 これは今日までの指導の結果で

あり、今あえて集団でフッ化物洗口を

実施する必要がないことを示していま

す。 フッイヒナトリウムは劇物であり、

希釈しでも副作用等もあります。 「疑

わし き は実施せずJ です。

今議会に退職教職員協議会より、「子ど

もの貧困対策の推進と強化を求めるj 請願

が提出されましたが、以下提示の 8項目の

請願事項に対し、項目③の医療費助成制度
1 項目のみの採択にとどまりました。

①生活保護基準の引き下げを中止すること。

②生活保護基準の引き下け、が三子育て世代や

就学援助に影響しないよう、財政措置を

強化すること。

③子どもの医療費助成制度を全国一律の制

度として早急に整えること。

④保育料等所得水準のある給付やサービス

について寡婦(寡夫)控除が適用される

よう、所得税法を改正すること。

⑤地方自治体が「子どもの貧困J 把握のた

め実態調査を実施・分析・計画策定でき

るよう財政的支援等を行うこと。

⑤地方自治体のフォローアップを徹底し、
国の総合対策に生かすこと。

せて、道路等の長寿命化への取り組み

とこれまで実施してきた市民要望等に

基づく応急的対応の菌からも道路・側

溝の整備と維持管理の強化を求めて参

ります。

⑦ NPO 法人等が‘行っている子ども食堂、学

習支援などを支える仕組みを強化すること。

@ f子ども未来基金」については、有効活

用ができるようあり方を見直すこと。

日本の子どもの相対的貧困率は 16 .3% で

6 人に 1 人が貧困状態にあり、特にひとり

親世帯は54.6%で‘先進国で、最悪の水準で、すO

「子どもの貧困対策推進法」カず施行後、取

り組みが進められていますが、対策・計画

等の基礎となる実態調査を行っている自治

体は沖縄県だけです。社民党は、経済的貧

困は子どもの健康、成長・発達、学力 ・ 進

学などに様々な影響を友ぼすだけでなく、

子どもの将来、社会の安定にも深くかかわ

ることを主張し、すべての項目を採択する

よう求め論議してきました。今後も粘り強

く運動・働きかけを継続してまいります。

ご提言・ご意見をお寄せください。

日本には、 813市区が、存在し

各自治体には議会事務局が設置

され、議員が活動しています。

市民に聞かれた政治、透明な

行政の執行といわれています

が、市議会議員の政務活動費の

処理の仕方、国会議員による政

治資金の管理状況問題等、国

民、市民には理解できない問題

です。 わが郡山市議会では、経

理担当者会議や議会事務局との

協議を重ね、市民の皆様に明確

に公表できる政務活動報告書が

あります。以前は、議員個人に

支給されていましたが、現在は

会派に支給されています。

市民にわかりやすい議会を目

指して、社民党市議団 3 名で奮

闘してまいります。
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